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(EXP. 2021/OFI_01/001135) 
 
ACTA DE LA SESSIÓ Nº 2/2021, DE CARÀCTER ORDINARI DE L’ AJUNTAMENT 

PLE CELEBRADA EL VINT-I-CINC DE MARÇ DE DOS MIL VINT-I-U. 
 
Al municipi de Canals, en la casa consistorial, Pl. de la Vila núm 9, el vint-i-cinc de març 

de dos mil vint-i-u, essent les vint hores i nou minuts (20:09 hores), es reuneixen per mitjà 
videoconferència els que a continuació es citen: 

 
Presideix Dª Mª Jose Castells Villalta, assistint els regidors/es D. Miguel Ángel 

Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú 
García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. Antonio Pérez García, Dª Andrea 
Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez  (del Grup Municipal 
Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló 
Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora 
no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit).  

 
D. Francisco Lopez Trigueros (del Grup Municipal Popular) s'incorpora a la sessió sent 

les 20.14 hores, durant el tractament del punt 3.1 de l'ordre del dia. 
 

 Assisteix com a Secretari D. José Mª Trull Ahuir, Secretari de l’Ajuntament de Canals.  
Així mateix assisteix l’Interventor de l’Ajuntament de Canals D. Vicente Sancho-Miñana 

Sánchez. 
  

 Per l'Alcaldia, durant el tractament del punt 6 de l'orde del dia de la sessió, sent les 
22:06 hores del dia vint-i-cinc de març de dos mil vint-i-u, s'acorda una interrupció per uns 
minuts per a que el portaveu del Grup Municipal Popular faça arribar als regidors les mocions 
d'aquest Grup i per a l'examen de les mateixes per aquells, continuant la sessió a les 22:21 
hores del mateix dia. 
  

La present sessió se celebra per mitjà de videoconferència, conforme s'ha disposat en 
la convocatòria de l'Alcaldia en Resolució Núm. 366/2021 – 18/03/2021 amb fonament en 
l'apartat tercer de l'article 46 de la LBRL, introduït per la disposició final segona del Reial decret 
llei 11/2020, de 31 de març.  
  

Havent-se comprovat l’assistència de la Presidenta i del Secretari, així com l’existència 
del quòrum exigit per l’article 90 del Reial Decret 2568/1986, de 28 de novembre, pel que  
s’aprova el Reglament d’Organització, Funcionament i Règim Jurídic de les Entitats Locals 
(d’ara en avant ROF) per a la vàlida constitució del Ple, el Sr. President declara oberta la 
sessió. 

 
Per l’Alcaldia, als efectes del compliment del requisit que el membres participants es 

troben en territori espanyol formula la següent pregunta: ¿Tots i cadascun dels assistents 
declaren sota la seua responsabilitat que es troben en territori espanyol?. La totalitat dels 
assistents  responen afirmativament. 

 
La sessió es va desenvolupar d’acord amb el següent,  

 
 

 ORDRE DEL DIA 
 
 1. DACIÓ DE COMPTE DE DIFERENTS ASSUMPTES MUNICIPALS. 
 

PART RESOLUTIVA 

    
 2. APROVACIÓ, SI ESCAU, DELS ESBORRANYS D’ACTES CORRESPONENTS A 
LES SEGÜENTS SESSIONS DE L’AJUNTAMENT PLE: 

-Minuta 1-2021, de 28 de gener de 2021. (EXP. 2021/OFI_01/000265). 
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 3. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA DE 
COORDINACIÓ ADMINISTRATIVA, BENESTAR SOCIAL I GOVERN OBERT. 
 
 3.1.  MOCIÓ DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMIS PER CANALS I CANALS EN 
MOVIMENT. . (EXPED. 2021/OFI_01/000757).  
  
 4. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA DE SOCIETAT, 
CULTURA, D’URBANISME I MEDIAMBIENT. 
 
 4.1. PROPOSTA D’ALCALDIA EN RELACIÓ A INFORME SOBRE TARIFA D’AIGUA 
EN ALTA LA COSTERA (EXPD.2021/PAC_03/000169). 
 

4.2. PROPOSTA D’ALCALDIA DE RENOVACIÓ DEL PROGRAMA PLATEA 2021-
2022. (EXPED.2021/OFI_01/000787). 

 
 5. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA D’ECONOMIA I 
ESPECIAL DE COMPTES. 
  

5.1. PROPUESTA DE ALCALDÍA PARA DECLARAR DESIERTA LA LICITACIÓN DEL 
CONTRATO DE CONCESIÓN DE SERVICIOS, MEDIANTE PROCEDIMIENTO ABIERTO Y 
TRAMITACIÓN ORDINARIA, PARA LA GESTIÓN Y EXPLOTACIÓN DEL BAR-CAFETERÍA 
UBICADO EN EL MERCADO MUNICIPAL DE CANALS (Exp. Electrónico. 
2020/OFI_01/003469). 
 

5.2. APROVACIÓ PROVISIONAL MODIFICACIÓ DE L'ORDENANÇA FISCAL 
REGULADORA DE LA TAXA PER APROFITAMENT ESPECIAL DEL DOMINI PÚBLIC AMB 
LLOCS DE VENDA NO SEDENTÀRIA, ESPECTACLES O ATRACCIONS SITUADES EN 
TERRENYS D'ÚS PÚBLIC I DE L'ORDENANÇA REGULADORA DE LA TAXA PEL CONTROL 
PREVI O POSTERIOR A L'INICI A L'OBERTURA D'ESTABLIMENTS, AMB MOTIU DE LA 
CRISI DE LA COVID-19 (EXP. 2021/OFI_01/000566). 
 
  
 6. ASSUMPTES D'URGÈNCIA (ARTS. 83 I  91.4 DEL ROF). 
 

PART DE CONTROL DELS ÒRGANS DE GOVERN 

  
 7. DACIÓ DE COMPTE DE LES RESOLUCIONS DE L’ALCALDIA PRESES DES DE LA 
DARRERA SESSIÓ PLENÀRIA ORDINÀRIA, D’ACORD AL QUE DISPOSA L’ARTICLE 42 DEL 
R.O.F. 
 
 8. DACIÓ DE COMPTE DELS ACORDS ADOPTATS PER LA JUNTA DE GOVERN 
LOCAL. 

 
             9. PRECS I PREGUNTES. 
.........................................................................................................................................................  
  
 1. DACIÓ DE COMPTE DE DIFERENTS ASSUMPTES MUNICIPALS. 
  
 1.1. Es dona compte de la RESOLUCIÓ DE L'ALCALDIA SOBRE MODIFICACIÓ DE 
LES DESIGNACIONS DE SECRETARIES DE LES COMISSIONS INFORMATIVES 
MUNICIPALS (EXP. 2021/OFI_01/000322). (Nº 126 - 02/02/2021) 
 
 La Corporació Municipal queda assabentada 
  
 1.2. Es dona compte de la RESOLUCIÓN DE LA ALCALDÍA RELATIVA A 
DELEGACIÓN DE LA PRESIDENCIA EFECTIVA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE 
ECONOMIA Y ESPECIAL DE CUENTAS.( Nº 348 - 15/03/2021). 
 
 La Corporació Municipal queda assabentada 
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 1.3. Es dona compte de la certificació de la secretaria delegada de la Comissió 
Municipal Informativa d’Economia i Especial de Comptes, respecte a dictamen relatiu a la 
PROPOSTA SOBRE DELEGACIÓ DE LA PRESIDÈNCIA DE LA COMISSIÓ MUNICIPAL 
INFORMATIVA D’ECONOMIA I ESPECIAL DE COMPTES, adoptat en sessió celebrada el dia 
15 de febrer de 2021, sessió 2/2021. 
 
 La Corporació Municipal queda assabentada 
 
 1.4. Es dona compte del escrit del Síndic de Greuges de la Comunitat Valenciana (RE 
2021001805, de 12/02/2021) amb referencia a la Queixa 2003731, en el que es finalitza 
assenyalant: “resolvemos el cierre de la presente queja, informándole de que la misma podrá 
ser incluida en el informe anual a Les Corts correspondiente a la gestión de esta institución”. 
 
 La Corporació Municipal queda assabentada 
 
 1.5. Es dona compte de la RESOLUCIÓN DE LA ALCALDÍA, RELATIVA A LA 
APROBACIÓN DEL PLAN PRESUPUESTARIO A MEDIO PLAZO 2022-2024 DEL 
AYUNTAMIENTO DE CANALS Ex. 2021/OFI_01/001140. (Nº 346 - 15/03/2021) 
 
 La Corporació Municipal queda assabentada 
 
 1.6. Es dona compte de l’ESTAT D’EXECUCIÓ TRIMESTRAL: 4t TRIMESTRE 2020 
(EXP. 2021/OFI_01/000567), del que es va donar compte també, a la Comissió Municipal 
Informativa d’Economia i Especial de Comptes en sessió celebrada el dia 15 de febrer de 2021, 
sessió 2/2021.  
 

La Corporació Municipal queda assabentada 
 
1.7.  Es dona compte de la RESOLUCIÓ DE L'ALCALDIA PRESIDÈNCIA SOBRE 

DELEGACIONS DE L’ALCALDESSA EN REGIDORS DE L’AJUNTAMENT DE CANALS. 
(Exped. 2021/OFI_01/001174).( Nº 367 - 18/03/2021) 

 
La Corporació Municipal queda assabentada 
 
1.8. Es dona compte de la Resolució del TEAC de data 17 de febrero de 2021 (RE 

2021003035, de 22/03/2021), recaiguda en Procediment 00-05855-2017, que acorda “declarar 
la inadmisibilidad de la reclamación”. 

 
La Corporació Municipal queda assabentada 
 

 2. APROVACIÓ, SI ESCAU, DELS ESBORRANYS D’ACTES CORRESPONENTS A 
LES SEGÜENTS SESSIONS DE L’AJUNTAMENT PLE: 

 
2.1. Minuta 1-2021, de 28 de gener de 2021. (EXP. 2021/OFI_01/000265). 

 
 No produint-se observacions, la Presidencia sotmet a votació sense més tràmits  
la  Minuta, donant el següent resultat: Vots a favor: 16, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus 
Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment); Dª Maria 
Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots 
en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
  
 Considerant-se aprovada, per tant, d’acord amb el que disposa l’art. 91.1 del ROF 
y 121.2 de la Llei 8/2010, de 23 de juny, de la Generalitat, de Règim Local de la Comunitat 
Valenciana. 
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 3. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA DE 
COORDINACIÓ ADMINISTRATIVA, BENESTAR SOCIAL I GOVERN OBERT. 
 
 3.1.  MOCIÓ DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMIS PER CANALS I CANALS EN 
MOVIMENT.  (EXPED. 2021/OFI_01/000757).  
 
 Es dóna compte de la moció que va ser dictaminada favorablement per la Comissió 
Municipal Informativa de Coordinació Administrativa, Benestar Social i Govern Obert, en sessió 
celebrada el dia 15 de febrer de 2021 (Minuta 02/2021), i que se sotmet a votació en el present 
punt. 
 
 Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Vicent, Vicent Tornero. 
 
 El Sr. Tornero Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) manifestant que si, si 
voleu, dic jo molt breu. La moció es presenta en nom de COESPE, la vam proposar després 
per la Coordinadora Estatal de Pensionistes. Vam comentar en la passada Comissió de 
Coordinació Administrativa i Govern Obert i els acords que ens demanen en esta moció per 
part de COESPE son: Sol·licitar al Govern Espanyol una auditoria dels comptes de la Seguretat 
Social que quantifique l’import de les despeses impròpies a càrrec de les cotitzacions socials i 
que s’habilite la compensació adequada a la caixa única de la Seguretat Social. Això es el que 
ens demana en la moció. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, doncs si vos pareix, passem a la votació de la 
moció. 

El Sr. López Trigueros (del Grup Municipal Popular) s'incorpora a la sessió sent les 
20.14 hores, durant el tractament del punt 3.1 de l'ordre del dia. 

 
. . . 

 
 
 No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 17, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup 
Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. 
Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
 
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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 4. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA DE SOCIETAT, 
CULTURA, D’URBANISME I MEDIAMBIENT. 
 
 4.1. PROPOSTA D’ALCALDIA EN RELACIÓ A INFORME SOBRE TARIFA D’AIGUA 
EN ALTA LA COSTERA (EXPD.2021/PAC_03/000169). 
 
 Es dóna compte de la Proposta d’acord de la regidoria delegada (original en 
castellà).que va ser dictaminada favorablement per la Comissió Municipal Informativa de 
Societat, Cultura, d’Urbanisme i Mediambient, en sessió celebrada el dia 15 de març de 2021 
(Minuta 3/2021), i que se sotmet a votació en el present punt. 
 
 Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que si vos pareix, Miquel passarà a dir-vos breument 
del que tracta el tema. Quan vulgues, Miquel. 
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 El Sr. Alventosa Paz (del Grup Municipal Compromís per Canals) manifestant que be, 
va ser un tema tractat a la Comissió com sabeu, però bueno, per a la gent que estiga també 
veient-nos, que sàpiguen un poc de que va. EGEVESA mitjançant OMNIUM presenta a 
l’Ajuntament una aprovació de tarifes a través del Reial Decret 68/2013 d’acord que marca com 
s’han d’establir les tarifes. En el nostre cas, se contesta òbviament que, EGEVASA no es el 
nostre gestionari de l’aigua. En este cas, la nostra empresa de gestió de l’aigua pública que es 
nostra es OMNIUM. Per tant nosaltres sol·licitem a EGEVASA i a OMNIUM, perquè com ho fa 
EGEVASA en nom de OMNIUM, que ens diguen o justifiquen que son gestors d’acord de 
l’aigua. OMNIUM no contesta, que es el que se dona ara mateixa en aquest plenari com 
desistit, perquè tenia 10 dies per a fer-ho i no ha contestat i, EGEVASA ens diu que simplement 
es a títol informatiu que se’ns informa a nosaltres que ell es el titular dels Pous de la Plana. Cal 
recordar que nosaltres, el subministrament nostre ve dels Pous de la Lloma, per tant, el que 
passa es que ells no tenen atribuïdes o no estan atribuïts, en aquest cas, per a informar de les 
tarifes i, per tant, en un poc donar compte del pas que ha hagut d’informació entre EGEVASA a 
l’Ajuntament de Canals mitjançant OMNIUM. Açò nosaltres ho hem posat en coneixement de la 
Comissió de Preus que es, al final, la que regula els preus de l’aigua per a que, en el cas de 
que EGEVASA també comunique alguna cosa, que tinga també la comunicació oficial de 
l’Ajuntament de Canals. Gràcies. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Gràcies, Miquel. Anem a passar a la 
votació d’este 4.1 

. . . 
 
 
 No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 17, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup 
Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. 
Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
 

“ANTECEDENTES 
 
 1.- Vista la solicitud presentada por la mercantil “GLOBAL OMNIUM INVERSIONES, 
S.L.” en fecha 22 de enero de 2021, con registro municipal de entrada 2021000916, por la que 
se solicita la emisión de informe favorable respecto a la tarifa de agua en alta y su aprobación 
por el pleno del Ayuntamiento de Canals, en los términos que establece el artículo 7.1 del 
Decreto 68/2013, de 7 de junio, del Consell, por el que se regula la Comisión de Precios de la 
Generalitat y los procedimientos para la implantación o modificación de precios o tarifas sujetos 
al régimen de autorización y comunicación, acompañando a la citada solicitud, de un “Estudio 
económico justificativo de la Solicitud de Tarifa de Agua Potable para el Sistema en Alta de La 
Costera” formulada por la mercantil “EGEVASA”. 
 
 2.- Visto que, por providencia de 23 de febrero de 2021, se requirió a la mercantil 
“GLOBAL OMNIUM, S.L.”, como solicitante, y a la mercantil “EGEVASA” como interesada, la 
subsanación de determinadas deficiencias en la citada solicitud. 
 Esta providencia fue notificada a la mercantil “GLOBAL OMNIUM INVERSIONES, S.L.” 
en fecha 23 de febrero de 2021 (registro municipal de salida 2021000966 de 23 de febrero) y a 
la mercantil “EGEVASA” en fecha 24 de febrero de 2021 (registro municipal de salida 
2021000967 de fecha 23 de febrero. 
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 3.- Visto que, dentro del plazo conferido al efecto, por la mercantil “EGEVASA” se 
presenta, en fecha 9 de marzo de 2021, con registro municipal de entrada 2021002732, en el 
que expone: 
 “I. Que con fecha 24 febrero de 2021 ha recibido de l’Ajuntament de Canals 
notificación de la Providencia de la Alcadessa, de fecha 23 de febrero de 2021, con registro de 
salida del Ajuntament número 2021000967, requiriendo la subsanación de deficiencias 
detectadas en la propuesta de subida tarifaria solicitada por EGEVASA para el año 2021 en el 
Sistema en alta La Costera. 
 II. Empresa General Valenciana de Agua S.A gestiona el Sistema en Alta La 
Costera, el cual se encarga del suministro de agua potable en Alta a varios municipios de la 
Comarca de la Costera desde el Pozo La Plana, a algunos de ellos como única fuente de 
suministro y a otros como ayuda o de forma conjunta con otros puntos de suministro. 
 Las poblaciones que en la actualidad reciben el agua desde este suministro son: 
Alcúdia de Crespins, Annahuir, Novetlé, Vallés, La Llosa de Ranes, Xàtiva y Rotglà i Corberà.  
 Las poblaciones que están conectadas a la red, pero que en la actualidad no reciben 
agua de este sistema son: Canals, Cerdà, Granja de la Costera, Torrella y Llanera de Ranes. 
Estas poblaciones no son titulares del servicio, pero si potenciales usuarios del mismo y por 
tanto es conveniente que sean conocedores de la estructura técnica y económica del mismo. 
De igual manera estos ayuntamientos carecen de atribuciones para informar de las tarifas del 
servicio. 
 III. Que ha confeccionado el estudio económico de tarifa que corresponde aplicar al 
suministro de agua en alta para el año 2021 en el SISTEMA EN ALTA LA COSTERA, el cual 
damos trasladado a ese Ilmo. Ayuntamiento para su conocimiento.” 
 
 4.- Visto que, por parte de la mercantil “GLOBAL OMINUM INVERSIONES, S.L.” no se 
ha presentado instancia alguna subsanando las deficiencias observadas. 
 
 5.- Consta informe jurídico del Jefe del Servicio de Urbanismo, Obras Públicas y 
Actividades de fecha 15 de marzo de 2021. 
 
 A los anteriores hechos, le son de aplicación los siguientes; 
 

FUNDAMENTOS JURÍDICOS 
 
A.- La competencia para la adopción del presente acuerdo corresponde al Pleno del 

Ayuntamiento, en atención a lo que establece el Capítulo III del Decreto 68/2013, de 7 de junio, 
del Consell, por el que se regula la Comisión de Precios de la Generalitat y los procedimientos 
para la implantación o modificación de precios o tarifas sujetos al régimen de autorización y 
Comunicación. 

 
B.- El artículo 68 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, de Procedimiento Administrativo 

Común de las Administraciones Públicas, establece que, en los casos en los que la solicitud de 
iniciación de un procedimiento no reúna los requisitos exigidos por el artículo 67 u otros 
exigidos por la legislación aplicable, se requerirá al interesado para que, en un plazo de diez 
días subsane la falta o acompañe los documentos preceptivos, advirtiéndole expresamente 
que, en caso de no producirse la subsanación, se le tendrá por desistido de su petición, previa 
resolución dictada en los términos previstos en el artículo 21. 

 Por su parte, el referido artículo 21, establece, dentro de la obligación impuesta a la 
administración de resolver todos los procedimientos con independencia de su forma de 
iniciación, que en los casos de desistimiento de la solicitud la resolución consistirá en la 
declaración de la circunstancia que concurra en cada caso, con indicación de los hechos 
producidos y las normas aplicables. 

 
C.- Dentro de la referida Ley 39/2015, de 1 de octubre, el apartado segundo del artículo 

73 establece que “en cualquier momento del procedimiento, cuando la Administración 
considere que alguno de los actos de los interesados no reúne los requisitos necesarios, lo 
pondrá en conocimiento de su autor, concediéndole un plazo de diez días para 
cumplimentarlo”, mientras que, en el párrafo tercero del mismo artículo establece que “a los 
interesados que no cumplan lo dispuesto en los apartados anteriores, se les podrá declarar 
decaídos en su derecho al trámite”, estableciendo, de forma taxativa, que “no obstante, se 



Página 9 de 118 
 

admitirá la actuación del interesado y producirá sus efectos legales si se produjera antes o 
dentro del día que se notifique la resolución en la que se tenga por transcurrido el plazo”. 
 
 D.- Teniendo en cuenta que, además de lo anteriormente referido, y según se 
desprende de la instancia presentada por la mercantil “EGEVASA” en fecha 9 de marzo de 
2021 (registro municipal de entrada 2021002372) del que se desprende que se da traslado del 
estudio económico de la tarifa que corresponde aplicar al suministro de agua en alta para el 
año 2021 en el SISTEMA EN ALTA DE LA COSTERA para el mero conocimiento del 
Ayuntamiento. 
 

En virtud de cuanto antecede el Pleno acuerda: 
 
 Primero.- Declarar desistida a la mercantil “GLOBAL OMNIUM INVERSIONES, S.L.” 
de la solicitud de emisión de informe favorable respecto a la tarifa de agua en alta y su 
aprobación por el pleno del Ayuntamiento de Canals, en los términos que establece el artículo 
7.1 del Decreto 68/2013, de 7 de junio, del Consell, por el que se regula la Comisión de Precios 
de la Generalitat y los procedimientos para la implantación o modificación de precios o tarifas 
sujetos al régimen de autorización y comunicación, efectuada en fecha 22 de enero de 2021, 
con registro municipal de entrada 2021000916. 
 
 Segundo.- Tomar conocimiento del estudio económico de la tarifa que corresponde 
aplicar al suministro de agua en alta para el año 2021 en el sistema de agua en alta de la 
costera. 
 
 Tercero.- Notificar la presente resolución a las personas interesadas, haciéndose 
constar que esta resolución es definitiva en vía administrativa, pudiendo interponer contra la 
misma Recurso potestativo de Reposición en el plazo de un mes o directamente, recurso 
contencioso-administrativo en el plazo de dos meses ante el Juzgado de lo Contencioso-
Administrativo territorialmente competente, en ambos casos a contar desde el día siguiente a la 
notificación de la presente resolución, sin perjuicio que se pueda ejercer cualquier otro recurso 
que se considere procedente.” 
 

4.2. PROPOSTA D’ALCALDIA DE RENOVACIÓ DEL PROGRAMA PLATEA 2021-
2022. (EXPED.2021/OFI_01/000787). 

 
 Es dóna compte de la Proposta d’acord (original en castellà) de la regidoria delegada 
que va ser dictaminada favorablement per la Comissió Municipal Informativa de Societat, 
Cultura, d’Urbanisme i Mediambient, en sessió celebrada el dia 15 de març de 2021 (Minuta 
3/2021), i que se sotmet a votació en el present punt. 
 
 Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que Miquel, es un tràmit més, no? Com es fa? 
 
El Sr. Alventosa Paz manifestant que si, òbviament. Ja la població de Canals ho sap i 

si no ho sap, doncs li ho explique molt senzillament. Canals des de fa uns quants anys estem 
adherits al Programa Platea. Un programa que ens permet tindre una programació estupenda 
de teatre amb obres de gran qualitat a nivell estatal i, per tant, aquest fet es que renovem eixa 
proposta d’adhesió al Programa Platea per a aquesta temporada que es 2021-2022 per a poder 
seguir programant aquestes obres de qualitat al nostre Centre Cultural.  

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Passem a la votació de la proposta 4.2. 

. . . 
 
 
 No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 17, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
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Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup 
Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. 
Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
 
 

“ANTECEDENTES 
 1.- Acuerdo del Ayuntamiento Pleno en sesión extraordinaria de fecha 12 de enero de 
2015 sobre la adhesión al programa PLATEA, que se detalla a continuación: 
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2.- Escrito del INAEM de fecha 17 de febrero de 2015 por el que comunican la 
adhesión formal de este Ayuntamiento al programa PLATEA, que se detalla a continuación: 
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3.- Vista la nota informativa de fecha 19 de febrero de 2021 sobre la edición 2021-22 
del programa PLATEA enviada por el Instituto Nacional de las Artes Escénicas y de la Música 
(INAEM) en la que indica que el plazo para la renovación de la participación de las Entidades 
Locales finaliza el 26 de marzo de 2021. 
 

4.- Que existe informe de necesidad del servicio firmado por XXXXXXXXXXXX y el 
Concejal de Cultural Miguel Angel Alventosa Paz con fecha 4 de marzo de 2021. 
 

5.- Que con fecha 4 de marzo de 2021 se solicita al Negociado de Intervención 
certificado sobre existencia de créditos, así como certificado relativo a la no existencia de 
deudas y sobre la aplicación del IVA a la venta de entradas. 
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6.- Que existen informes de Intervención de fechas 11 y 15 de marzo de 2021 con 
relación a la aportación municipal dentro del proyecto de Presupuesto para los ejercicios de 
2021-22.  
 

7.- Que se cumplen los requisitos para la petición de renovación al Programa PLATEA 
en los parámetros siguientes: 
 

- Se dispone de un espacio escénico denominado Centre Cultural “Papa Calixto III” donde se 

pueden realizar representaciones teatrales, danza y circo. 

- Se dispone de un programador cultural que se encarga de las tareas de programación. 

- Se dispone de partida presupuestaria para asumir el coste del programa en la parte 

proporcional que corresponda a este Ayuntamiento. 

- Se tiene aprobado un precio público para los espectáculos teatrales que se representen en el 

espacio escénico. 

- Se realiza una programación estable anual de representación teatral, tanto para público 

familiar como público adulto, así como representaciones de danza y circo. 

- Haber participado en las actividades formativa o informativas convocadas por el INAEM. 

- Que con fecha 1 de febrero de 2019 este Ayuntamiento firmo acuerdo de adhesión al Mapa 

Estadístico sobre la evolución semanal de las artes escénicas y musicales en España 

(CHIVATOS). 

 
8.- Que existe informe de la Técnica del Servicio de Desarrollo Local y Servicios 

Públicos de fecha 12 de marzo de 2021. 
 

9.- Con fecha 12 de marzo de 2021 se solicitó al Servicio de Intervención informe de 
fiscalización del expediente. 
 

10.- Que existe informe fiscalizado de conformidad emitido por el Servicio de 
Intervención municipal con fecha 15 de marzo de 2021. 

 
FUNDAMENTOS JURIDICOS 

 
A.- Considerando el artículo 25.2.m) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases 
de Régimen Local (LBRL), redactado conforme a lo establecido en la Ley 27/2013, de 27 de 
diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la Administración Local, establece que el 
Municipio ejercerá, en todo caso, competencias propias, en los términos de la legislación del 
Estado y de las Comunidades Autónomas, entre otras: 
 m) promoción de la cultura y equipamientos culturales. 
 
B.- Considerando lo previsto en el artículo 57.1 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de 
las Bases de Régimen Local (LRBRL), redactado conforme a lo establecido por la Ley 27/2013, 
de 27 de diciembre, de Racionalización y Sostenibilidad de la Administración Local, establece: 
 
 1.- La cooperación económica, técnica y administrativa de la Administración Local y las 
Administraciones del Estado y de las Comunidades Autónomas, tanto en servicios locales 
como en asuntos de interés común, se desarrollará con carácter voluntario, bajo las formas y 
términos previstos en las leyes, pudiendo tener lugar, en todo caso, mediante consorcios y 
convenios administrativos que se suscriban. 
 
C. Considerando que es competencia del Pleno del Ayuntamiento la aprobación del presente 
acuerdo, a tenor de lo previsto en el artículo 22.2 de la Ley 7/85, de 2 de abril, de Bases de 
Régimen Local. 
 
 En virtud de lo expuesto, el Ayuntamiento Pleno acuerda: 
 
 PRIMERO.- Solicitar la renovación al Programa Estatal de Circulación de 
Espectáculos de Artes Escénicas en Espacios de las Entidades Locales (“PLATEA”) para la 
edición de 2021-22. 
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 SEGUNDO.- Aprobar el compromiso de financiación del Ayuntamiento de Canals para 
los ejercicios 2021-22 que se asumirá en el Presupuesto Municipal. 
 
 TERCERO.- Que se faculte a la Sra. Alcaldesa-Presidenta para la firmar la solicitud de 
adhesión al Programa PLATEA, aceptando las cláusulas y condiciones que figuran en el 
documento de adhesión, cuyo tenor literal es el siguiente: 
 

“ANEXO I 
DOCUMENTO DE ADHESIÓN/RENOVACIÓN DE ENTIDADES LOCALES A LAS 
NORMAS DE FUNCIONAMIENTO DEL PROGRAMA ESTATAL DE CIRCULACIÓN 
DE ESPECTÁCULOS DE ARTES ESCÉNICAS EN ESPACIOS DE LAS ENTIDADES 
LOCALES (“PLATEA”), EDICIÓN 2021-22 

 
Don / Doña , 
en representación de , 

DECLARA: 
 
Que el , 
de 
ha acordado, con fecha de , de , de  
solicitar la adhesión/renovación a la edición 2021-22 del Programa Estatal de 
Circulación de Espectáculos de Artes Escénicas en Espacios de las Entidades 
Locales, conforme al Convenio suscrito entre el Instituto Nacional de las Artes 
Escénicas y de la Música y la Federación Española de Municipios y Provincias, y, en 
consecuencia, 

MANIFIESTA: 
 
La voluntad de a través del/de los espacio/s escénico/s de adherirse formal y expresamente a 
todas y cada una de las cláusulas del Convenio mencionado, asumiendo las obligaciones y 
compromisos derivados del mismo y con sujeción plena a las siguientes normas de 
funcionamiento: 

 
1.- Objetivos del Programa 

 

 Garantizar a los ciudadanos una oferta artística diversa y de calidad en todo el Estado. 

 Reactivar la programación de espectáculos de artes escénicas por las Entidades 

Locales. 

 Fomentar la comunicación cultural entre las Comunidades Autónomas. 

 Ampliar la oferta artística de calidad en todo el Estado. 

 Aprovechar los equipamientos escénicos locales construidos o rehabilitados en las 

últimas décadas. 

 Impulsar la creación española y la diversidad de géneros artísticos. 

 Facilitar la creación y el sostenimiento de hábitos culturales entre los diferentes públicos. 

 Fomentar la gestión auto-sostenida de los teatros públicos locales 

 Reforzar la profesionalización y especialización de los gestores culturales y programadores 

municipales. 

 
2a.- Adhesión de nuevas Entidades Locales al programa 

 
Podrán solicitar la adhesión para uno o dos espacios escénicos, siempre que al menos 
uno de ellos tenga un aforo de 250 o más localidades y, además, cumplan los requisitos 
establecidos en el apartado 3 siguiente. Los espacios deberán ser bien de titularidad 
pública local, aunque la gestión podrá ser pública o privada, o bien que su gestión esté 
cedida a la Entidad Local mediante negocio jurídico en vigor, lo cual se justificará 
mediante la oportuna declaración. 
Se acreditará, mediante certificado del Interventor local, que la Entidad Local se 
encuentra al corriente del pago de todas las obligaciones contraídas por la 
programación de espectáculos de artes escénicas y musicales desde cuyo vencimiento 
hayan transcurrido más de seis meses. En dicho certificado el Interventor local también 
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acreditará el régimen de IVA aplicable a la venta de entradas del espacio o espacios 
escénicos adheridos. 
La Entidad Local se comprometerá a cargar la propuesta de programación definitiva en 
la aplicación informática habilitada al efecto, en el plazo que establezca el INAEM como 
gestor de la misma. 

 
El INAEM examinará el cumplimiento de los requisitos generales y comunicará 
individualmente a las Entidades Locales su incorporación formal a PLATEA. El INAEM 
publicará en la página web del Programa PLATEA 2021-22, un listado provisional de las 
Entidades Locales adheridas, que será actualizado periódicamente. 
La Entidad Local deberá haber programado al menos 10 espectáculos anuales de artes 
escénicas (teatro, danza, circo y/o lírica) de carácter clara e indudablemente profesional 
en los años 2018 y 2019, en cualquier espacio o evento de la Entidad Local. A tal fin se 
presenta memoria de los espectáculos programados en esos años con indicación 
detallada de la recaudación, número de espectadores, porcentaje de ocupación y gasto 
realizado. Siendo el objeto de este requisito la acreditación por parte de la Entidad 
Local de la existencia de temporadas estables en las que los espectáculos del 
programa puedan integrarse, los espectáculos que se computarán serán los que se 
enmarquen en las características de género deducibles de los catálogos de Platea de 
anteriores ediciones. 

 
La Entidad Local deberá acreditar que el espacio escénico cuenta con, al menos, una 
persona dedicada –a tiempo completo o parcial- a la programación (no contando a 
tales efectos otras tareas como las administrativas, técnicas, de gestión de sala o 
taquillas, etc. ni las que pudieran desempeñar eventualmente en dicha materia de 
programación las personas que ostenten cargos políticos en la administración de la 
que dependa el teatro). Este requisito se acreditará mediante certificación que indique 
las tareas del responsable de programación, su vínculo laboral o funcionarial con la 
entidad gestora del teatro y la proporción aproximada de su jornada dedicada a la 
programación del teatro. El certificado que detalle el personal a cargo de la 
programación del espacio escénico deberá ser firmado por el solicitante de la 
adhesión. 

 
La Entidad Local deberá estar adherida al Mapa Estadístico sobre la evolución semanal 
de las artes escénicas y musicales en España (CHIVATOS) o solicitar formalmente su 
adhesión antes de la reunión del comité asesor que proceda a la aprobación de las 
propuestas de programación. 

 
En la página web de PLATEA se facilitarán instrucciones detalladas y modelos de 
documentos para facilitar el proceso de adhesión de las Entidades Locales. El INAEM y 
la FEMP podrán realizar acciones informativas dirigidas específicamente a las Entidades 
Locales de Comunidades Autónomas no representadas en el programa en ediciones 
anteriores. 
En el caso de que el número de peticiones de adhesión excediera del que pudiera 
considerarse asumible para mantener los objetivos del programa, el INAEM y la FEMP 
podrán establecer criterios de prelación y rechazar las solicitudes que presenten 
menores garantías de un correcto aprovechamiento de los recursos disponibles. La 
decisión de aceptar o rechazar la solicitud de adhesión será adoptada mediante 
resolución del Secretario General del INAEM. 

 

2b.- Renovación de la adhesión por parte de Entidades Locales 
participantes en la edición 2020 
 
Las Entidades Locales que participaron en el Programa en la edición correspondiente al 
año 2020 podrán renovar su adhesión para la edición 2020-21 mediante la suscripción 
del presente documento de adhesión por parte de sus Presidentes o personas en quien 
deleguen. No obstante las Entidades cuya solicitud de adhesión o renovación fue 
aprobada para la edición de 2020 pero que no llegaron a presentar programación o 
renunciaron expresamente o incumplieron las normas de funcionamiento de dicha 



Página 28 de 118 
 

edición, deberán solicitar, en su caso, la adhesión, y deberán cumplir los requisitos de 
nueva adhesión establecidos en el apartado 2a anterior. 

 
Las solicitudes de renovación podrán ser rechazadas por el INAEM cuando concurra 
alguna de las siguientes circunstancias: 

 

 Haber programado espectáculos de Platea en festivales. 

 Haber incumplido los compromisos adquiridos al adherirse al programa, especialmente los 

relativos a los plazos de tramitación y pago, y el de participación en las acciones de 

formación o información. 

 No haber solicitado formalmente su adhesión al Mapa Estadístico sobre la evolución 

semanal de las artes escénicas y musicales en España (CHIVATOS) o, en el caso de 

haberse adherido, no mantener su participación en el mismo. 

 Para los casos de las Entidades Locales que no participaron en el programa en 2019, y por 

motivo de la COVID-19, queda sin efecto el requisito de que los espectáculos de Platea 

programados en 2020 hayan supuesto un incremento neto de la programación profesional 

respecto a 2019. 

 Para los casos de las Entidades Locales que han participado en el programa durante 

varias ediciones sucesivas, y por motivo de la COVID-19, queda sin efecto el requisito de 

que los espectáculos de Platea programados en 2020 hayan supuesto un incremento neto 

de la programación profesional respecto al año anterior al primero de la última serie de 

años sucesivos en la que formara parte de Platea. 

 Por motivo de la COVID-19, queda sin efecto el requisito de no haber cancelado la mitad o 

más de la programación Platea de 2020 sin sustituir los espectáculos cancelados. 

 Para los casos de las Entidades Locales que no alcanzaron el 12% de autofinanciación en 

2017, y por motivo de la COVID-19, el cumplimiento del requisito de que el índice 

alcanzado en 2020 superase en al menos cuatro puntos porcentuales al de 2017 queda 

aplazado a la edición 2020-21. 

 Para los casos de las Entidades Locales que no alcanzaron el 12% de autofinanciación en 

2018, recibieron en 2019 la visita técnica del INAEM y remitieron el plan de acción 

correspondiente, el cumplimiento del requisito de que el índice alcanzado en 2020 superase 

en al menos dos puntos porcentuales al de 2018 queda aplazado a la edición 2020-21. 

 
Se presentará memoria de los espectáculos de artes escénicas (teatro, danza, circo 
y/o lírica) de carácter profesional programados en 2020, en cualquier espacio o evento 
de la Entidad Local, con indicación detallada de la recaudación, número de 
espectadores, porcentaje de ocupación y gasto realizado. 

 
También se acreditará, mediante certificado del Interventor local, que la Entidad Local 
se encuentra al corriente del pago de todas las obligaciones contraídas por la 
programación de espectáculos de artes escénicas y musicales desde cuyo 
vencimiento hayan transcurrido más de seis meses. En dicho certificado el Interventor 
local también acreditará el régimen de IVA aplicable a la venta de entradas del espacio 
o espacios escénicos adheridos. A este respecto, se tendrá en cuenta el artículo 20 
uno 14º de la Ley 37/1992 del Impuesto sobre el Valor Añadido. 

 
El INAEM recabará la información adicional que estime oportuna y comunicará 
formalmente la decisión de la renovación o, en su caso, la pérdida del derecho a 
participar en el Programa en su edición 2021-22 adoptada mediante resolución de su 
Secretario General. 

 
3.- Requisitos del/de los espacio/s escénico/s 

 
Se declarará responsablemente que el/los espacio/s escénico/s dispone/n, como 
mínimo, de las siguientes condiciones técnicas: 

 
 

- 40 canales de dimmer 

- Potencia de 40 Kw. 
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- Escenario de 6×6×6 metros de altura 

- Plan de autoprotección o documento equivalente que la normativa 

vigente exija 

- Cámara negra completa 

- Sonido: sistema de amplificación adecuado a la sala (P.A. más dos 

monitores) 

- Plancha para el vestuario 

- Camerinos para 6 personas 

 
La Entidad Local o la entidad gestora del espacio o espacios escénicos 
comprometerá la disponibilidad de los siguientes recursos humanos con que 
deberá contar el espacio escénico durante los procesos de montaje, desarrollo de 
la función y desmontaje: 

 

- 1 oficial de maquinaria 

- 1 oficial de electricidad 

- 1 oficial de audiovisual (sonido y video) 

- 1 portero 

- Personal de sala según normativa de autoprotección 

- 1 taquillero 

- Personal de limpieza 

 
Asimismo, la Entidad Local o entidad gestora del espacio o espacios escénicos 
se comprometerá a designar una persona permanente como interlocutor técnico. 

 
Se acompañará al documento de adhesión la ficha técnica detallada del espacio 
o espacios objeto de adhesión, conforme al modelo disponible en la página web 
de PLATEA. 

 

4. Catálogo de espectáculos 
 

A fin de garantizar la calidad y diversidad de las propuestas, el INAEM elaborará de 
oficio, y ofrecerá a las Entidades Locales adheridas, un catálogo de espectáculos de 
compañías profesionales con establecimiento permanente en España, seleccionados 
por un comité asesor formado por expertos independientes de reconocido prestigio 
informando a los representantes de las Entidades Locales y de las Comunidades 
Autónomas. Se tomarán como referencia los espectáculos presentados a las 
subvenciones del INAEM en la última convocatoria, los registros de las bases de datos 
de los centros de documentación del INAEM y las propuestas de los miembros del comité 
asesor. Asimismo, el INAEM podrá recabar propuestas de las Comunidades Autónomas 
sin representación en el catálogo en ediciones precedentes, y someterlas al comité. 
Solo habrá un espectáculo por cada compañía o empresa productora. 

El catálogo tendrá una sección específica de espectáculos de calle y para espacios 
no convencionales. 

El catálogo contendrá un máximo de 190 espectáculos de teatro, 90 de danza y 45 
de circo. La sección de lírica no tendrá un número máximo. Todos los espectáculos del 
catálogo deberán haber sido estrenados antes de la fecha de la primera reunión del 
respectivo comité, excepto en casos excepcionales que el comité señale expresamente 
como de especial relevancia y que no podrán superar el 4% del número total de títulos 
de la respectiva sección. 

Todos los espectáculos presentes en el catálogo de 2020 que hubieran obtenido 
contrato en la edición 2020 formarán parte del catálogo 2021-22, previa aprobación del 
comité correspondiente y salvo renuncia expresa de la compañía. Asimismo, los 
espectáculos que hayan figurado en los catálogos de 2019 y 2020 sin haber obtenido 
ningún contrato, no podrán figurar en el catálogo 2021-22. 

El catálogo correspondiente a la edición 2021-22 de PLATEA será validado desde 
el punto de vista técnico y económico por el INAEM y constará de información artística 
y técnica de los espectáculos, así como del caché a precio de mercado 
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(desplazamiento de personas y carga, alojamiento, manutención y cualquier otro coste 
incluidos). 

 
El catálogo, así como la composición de los comités de selección, se harán públicos 

a través de la página web del Programa y, más detalladamente, en la aplicación 
informática de PLATEA. 

 

5. Presentación de propuestas de programación 
 
En el plazo establecido, cada Entidad Local adherida podrá enviar a PLATEA su 
primera propuesta de programación en formato electrónico, conforme al sistema 
habilitado al efecto por el INAEM. La presentación podrá realizarla la propia Entidad 
Local o bien las organizaciones públicas o privadas que gestionen los espacios de 
titularidad local adheridos a PLATEA. 

 
Las representaciones integradas en la programación PLATEA no podrán gestionarse 
mediante la modalidad de cesión de espacios, considerándose a la entidad gestora (sea 
la Entidad Local mediante gestión directa, sea la entidad pública o privada señalada por 
el titular del espacio como responsable de la gestión) promotora, organizadora, 
contratante y liquidadora a todos los efectos. 
La propuesta de programación podrá abarcar cualquier periodo comprendido entre el 16 
de septiembre de 2021 y el 15 de mayo de 2022 (para las representaciones de calle 
este período comenzará el 15 de julio de 2021) y deberá cumplir las siguientes 
condiciones: 

- Constará de un mínimo de 4 y un máximo de 10 funciones de artes escénicas (teatro1, danza y 

circo), en el espacio o espacios escénicos adheridos en su conjunto, de grupos y compañías 

profesionales procedentes de al menos tres Comunidades Autónomas o Ciudades Autónomas 

distintas de la propia (dos Comunidades en el caso de espacios situados en las Comunidades 

Autónomas insulares, Ceuta o Melilla). 

- El número mínimo de funciones de los distintos géneros artísticos será el siguiente (sin que 

exista un número mínimo de funciones de teatro): 

 

Nº total funciones Danza 
Artes escénicas para la infancia y 

la juventud 
Circo 

4 1   

5 1 1  

6 1 1 1 

7 1 1 1 

8 2 1 1 

9 2 2 1 

10 2 2 2 

 

- Al menos el 80% de los espectáculos incluidos en la programación propuesta deberán 

pertenecer al catálogo aprobado por el INAEM. Los espectáculos programados que no 

pertenezcan al catálogo no podrán contratar más de cinco funciones en el conjunto de la 

programación Platea. Para poder ser contratados, los espectáculos que no pertenezcan al 

catálogo deberán enmarcarse en las características de género deducibles del mismo. 

- Adicionalmente, y con carácter opcional, la Entidad Local podrá proponer una función de un 

espectáculo de calle o para espacios no convencionales, siempre y cuando ponga a disposición 

de las compañías las condiciones técnicas adecuadas y haya suscrito un seguro de cancelación 

por condiciones meteorológicas o naturales imprevistas que cubra el 100 % del caché pactado. 

Sólo podrán acceder a esta función adicional las entidades cuya propuesta de programación 

tenga 7 o más funciones (sin contar la mencionada función adicional), y solo podrán 

proponerse espectáculos incluidos en la sección específica del catálogo de PLATEA. 

- En todo caso se respetará el límite de una función por espectáculo y de un espectáculo por 

compañía o empresa productora. 

- Los espectáculos que, por sus especiales características y para todas las funciones incluidas 

en PLATEA, estén concebidos para un número igual o inferior a 30 espectadores, podrán 
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representarse en varios pases dentro del mismo día, contabilizándose a todos los efectos el 

número total de espectadores y la recaudación total como una única liquidación de taquilla. 

Dicha circunstancia deberá constar en la propuesta de programación, señalándose el número 

de pases previstos. 

- El proyecto deberá pertenecer a la programación regular del espacio escénico (temporada o 

ciclos), no admitiéndose funciones que formen parte de festivales, campañas escolares 

o similares. 

- Deberá acreditarse el compromiso por escrito entre la Entidad Local y las compañías 

programadas mediante el modelo de carta-compromiso que se pondrá a disposición en la 

página web de PLATEA. En caso de que para una compañía concreta el acuerdo incluya otras 

funciones además de la integrada en PLATEA, deberán especificarse las condiciones de 

contratación de dichas funciones adicionales. En cualquier caso, la función integrada en 

Platea deberá formalizarse en contrato específico y separado. 

- Para una misma Entidad Local, no se admitirán espectáculos ya programados en anteriores 

ediciones de PLATEA, aunque sí podrá proponerse a una misma compañía con distinto 

espectáculo. 

En esta fase, ni el INAEM ni la FEMP realizarán labores de distribución o 
intermediación entre las compañías del catálogo y las Entidades Locales adheridas a 
PLATEA, aunque se facilitarán los datos de contacto de aquéllas, para que puedan 
desarrollarse las negociaciones directamente entre las partes. 

El INAEM revisará las programaciones propuestas, así como las cartas de 
compromiso firmadas con las compañías, e instará, en su caso, a su reformulación. 

 

6. Aprobación de las propuestas de programación 
 

Finalizado el plazo de presentación de propuestas, el comité asesor de PLATEA 
valorará la calidad, diversidad, idoneidad y presupuesto del proyecto de programación. 

Asimismo el INAEM comprobará, además de los requisitos señalados en el 
apartado 5 anterior, que un mismo espectáculo no tenga más de diez funciones en el 
conjunto del Programa, ninguna de las cuales podrá haber percibido subvención del 
INAEM ni de cualquier otra Administración Pública a través de circuitos o ayudas a gira. 

La propuesta de programación se valorará conforme a los siguientes criterios: 

- Calidad artística. 

- Diversidad de géneros artísticos, con especial atención a la danza, las artes escénicas para la 

infancia y la juventud, el teatro clásico y el circo. 

- Incorporación de nuevos lenguajes escénicos. 

-  Apoyo a la investigación y creación artística mediante la organización de talleres, residencias, 

laboratorios, etc. 

- Autoría española. 

- Diversidad territorial en términos geográficos y culturales. 

- Incorporación de medidas y actividades pedagógicas, de accesibilidad y de inclusión social. 

- Existencia de un plan de creación y desarrollo de públicos que incluya acciones concretas de 

publicidad, promoción y difusión de las representaciones por parte de la Entidad Local. 

La propuesta se acompañará de la siguiente información: 
-Memoria de gastos de publicidad y técnicos que asumirá la Entidad Local en las 

funciones incluidas en el proyecto de programación. 
-Cartas-compromiso con las condiciones de contratación de las compañías incluidas en 

el proyecto de programación, incluyendo, en su caso, una estimación de la 
contraprestación adicional por sobrecoste de extra-peninsularidad. En ningún caso el 
caché de referencia pactado podrá superar el establecido en el catálogo PLATEA. 
Tampoco se admitirán espectáculos con un caché en catálogo superior al indicado a 
continuación: 

 

Aforo del espacio Caché máximo (IVA incluido) 

hasta 300 localidades 6.000 € 

301-500 localidades 10.000 € 

501-700 localidades 15.000 € 
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más de 700 localidades / calle y 
espacios no convencionales 

Sin máximo 

 
Las Entidades Locales que hubieran superado en 2019 o en 2020 el 30% de 

autofinanciación (ver definición en el párrafo siguiente) podrán exceder estos límites en 
un 20%. 

 
El INAEM podrá proponer a la Entidad Local la modificación de cualquiera de los 

aspectos de la propuesta para posibilitar su aceptación. 
En caso de que la disponibilidad presupuestaria global de PLATEA no sea 

suficiente para cubrir el total de programaciones, se instará la modificación de las 
propuestas a la vista de los resultados obtenidos por cada Entidad Local en las 
ediciones anteriores del programa. A tal fin se utilizará como indicador el índice de 
autofinanciación, entendido tal índice como la relación entre la recaudación total de 
todos los espectáculos de la programación Platea y la suma total de los cachés de los 
mismos. Esto es: Índice de autofinanciación = (recaudación Platea / suma cachés) x 
100, así como el grado de cumplimiento de los compromisos adquiridos en virtud del 
documento de adhesión. Dadas las circunstancias del desarrollo de la temporada 2020-
2021, el indicador utilizado será el índice de autofinanciación mayor entre los 
correspondientes a 2019 y 2022. 

Conforme a los objetivos del Programa, las Entidades Locales adheridas se 
comprometen a que las funciones incluidas en PLATEA impliquen un incremento neto 
de la programación artística profesional del espacio o espacios escénicos adheridos 
respecto al ejercicio inmediatamente anterior a la entrada en el programa. En el caso de 
las Entidades de nueva adhesión, y dadas las condiciones extraordinarias del año 
2020, el ejercicio de referencia será el 2019. 

Las Entidades Locales que no alcanzaron el 12% de autofinanciación en 2019 y 
debían recibir la visita técnica del INAEM en 2020, la recibirán en 2021. 

 
Con anterioridad al inicio de la programación, el INAEM publicará el listado de las 

propuestas de programación aprobadas por el comité asesor. 
 
 

7. Firma y condiciones de los contratos 
 

PLATEA se instrumentará mediante contratos de actuación artística suscritos con 
anterioridad a la realización de las funciones incluidas en las propuestas de 
programación aprobadas. Serán necesarios dos contratos: uno entre la Entidad Local y 
la compañía –con las condiciones pactadas en la carta-compromiso- y otro entre el 
INAEM y la compañía. Los contratos suscritos por el INAEM se tramitarán conforme a la 
Ley de Contratos del Sector Público, al igual que los celebrados por las Entidades 
Locales, salvo que dicha Ley no sea de aplicación por ser una entidad no sujeta a la 
misma la que gestiona el espacio escénico local. 

En el anexo II del presente Convenio se establece el modelo al que deben ajustarse 
los contratos entre compañías y Entidades Locales, sin perjuicio de las adaptaciones 
necesarias para adaptarlo al régimen jurídico-presupuestario de cada Entidad Local. 
Dicho contrato, una vez firmado, deberá ser comunicado por la entidad gestora del 
espacio al INAEM con una antelación mínima de dos semanas respecto a la fecha de la 
representación, y formará parte inseparable, como anexo, del contrato de la compañía 
con el INAEM. 

Sin perjuicio de lo anterior, las condiciones económicas establecidas en dichos 
contratos serán las siguientes: 
Valor medio garantizado, valor medio efectivo y precio de venta de las entradas 

En cada una de las funciones integradas en PLATEA, se pactará un valor medio 
garantizado de las localidades. El valor medio garantizado se acordará libremente entre 
compañía y entidad gestora, pero no podrá ser inferior a las siguientes cantidades: 

· Artes escénicas para la infancia y la juventud: al menos 6 euros (IVA incluido). 

· Circo: al menos 9 euros (IVA incluido). 

· Danza: al menos 10 euros (IVA incluido). 

· Teatro: al menos 12 euros (IVA incluido). 
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El valor medio efectivo resultante de cada actuación se entiende como el resultado 
de dividir el total de ingresos recaudados por el total de asistentes, incluidas 
invitaciones2, descuentos y abonos. En caso de que el valor medio efectivo fuera 
inferior al garantizado, la entidad gestora del espacio deberá asumir la diferencia (en 
adelante, diferencial del valor medio), como parte de la base de liquidación. 

El valor medio garantizado y el valor medio efectivo no se corresponderán 
necesariamente con el precio real de venta de las entradas, que será establecido por la 
entidad gestora conforme a sus criterios y procedimientos. 
Liquidación 

La entidad gestora del espacio escénico se hace responsable de la recaudación del 
100% de la taquilla, liquidando en un plazo máximo de 5 días hábiles. 

La base de liquidación será el resultado de descontar de la recaudación bruta el 
Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) aplicable a las entradas, así como el importe de 
los derechos de autor y de la comisión por venta electrónica de entradas (descontado el 
IVA en estos dos últimos casos). A la base de liquidación se añadirá, en su caso, el 
diferencial del valor medio. 

La entidad gestora abonará el 80% de la base de liquidación (más IVA) a la 
compañía en un plazo máximo de 30 días naturales (de acuerdo con lo dispuesto en la 
Ley 15/2010, de 5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la 
que se establecen medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones 
comerciales). 

En el caso de que las entradas estén exentas de IVA, la base de liquidación será el 
resultado de descontar de la recaudación el importe de los derechos de autor y de la 
comisión por venta electrónica de entradas (IVA incluido en ambos casos), añadiendo, 
en su caso, el diferencial del valor medio. En este supuesto, la Entidad Local abonará a 
la compañía el 80% de la base de liquidación (IVA incluido) en el plazo anteriormente 
se- ñalado. 

El resto de la base de liquidación (sin tener en cuenta el diferencial del valor medio) 
se distribuirá como sigue: 

· 15% para la propia Entidad Local en compensación por sus gastos técnicos, de 

publicidad, etc. 

· 5% para el INAEM. 

Aportación de PLATEA y aportación suplementaria de las Entidades Locales 
En caso de que la cuantía abonada por la Entidad Local a la compañía, en concepto 

de liquidación de taquilla, sea inferior al caché pactado, el INAEM pagará a la empresa o 
compañía la cantidad restante hasta completarlo, por un importe máximo igual a la 
menor de las siguientes cantidades: el 65 por ciento del caché pactado o 12.000 euros 
(IVA incluido). 

Si el total percibido por la compañía sigue siendo inferior al caché pactado, la 
Entidad Local realizará una aportación suplementaria hasta completarlo, por un importe 
máximo igual al 18 por ciento del caché pactado. 

El INAEM destinará un importe adicional en concepto de sobrecoste de extra- 
peninsularidad para el pago del caché de aquellas compañías cuyo domicilio social 
radique en Canarias, Illes Balears, Ceuta o Melilla, así como de aquellas compañías con 
domicilio social peninsular que exhiban sus espectáculos en dichas Comunidades o 
Ciudades Autónomas. En el anexo III se desarrolla el funcionamiento del citado importe 
adicional. 

 
Cuando el proyecto de programación incluya la función opcional de un espectáculo 

gratuito de calle o para espacios no convencionales, el INAEM asumirá el 65 % del 
caché (hasta 12.000 euros, IVA incluido), previa presentación del correspondiente 
certificado de actuación por parte de la Entidad Local, y esta última abonará la parte 
restante, así como los correspondientes derechos de autor, en su caso. 

En ningún caso podrán contratar con el INAEM las empresas o compañías que 
tengan deudas con el organismo por reintegro de subvenciones, actividades 
comerciales o cualquier otra causa. 

 

8. Obligaciones de difusión, formación y evaluación 
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Las Entidades Locales adheridas a PLATEA se obligan a insertar los logotipos 
oficiales del INAEM-PLATEA, como coorganizador, y de la FEMP, como colaboradora, 
en todas las acciones de difusión y publicidad del proyecto de programación aprobado 
en su conjunto, y a informar al INAEM sobre las posibles ruedas de prensa y actividades 
de promoción del mismo. 

A su vez, el INAEM publicará en su página web el listado de espacios escénicos 
adheridos al Programa y los correspondientes proyectos de programación aprobados. 

Asimismo, la Entidad Local se compromete a participar en las actividades de 
formación o información que organicen el INAEM y/o la FEMP para dar a conocer el 
funcionamiento del Programa o mejorar su rendimiento. Se compromete también a 
facilitar los datos necesarios para la evaluación de resultados del Programa. 

Las Entidades Locales que lo estimen conveniente, podrán solicitar al INAEM una 
visita de asesoramiento técnico en la que se estudien con los responsables de 
programación las condiciones de su entorno sociocultural y se analicen las 
posibilidades de desarrollo estratégico. Esta visita será obligatoria para las Entidades 
Locales que no alcanzaron el 12 % de autofinanciación en la edición 2019 de PLATEA, 
y que no pudieron recibirla en 2020 por la situación de la pandemia. Presentarán 
después de la visita un plan de acción encaminado a mejorar sus resultados a medio 
plazo. La renovación de la participación en sucesivas ediciones del Programa quedará 
supeditada a la aprobación del plan por parte del INAEM y la FEMP. 

 
A su vez, el INAEM publicará en su página web el listado de espacios escénicos 

adheridos al Programa y los correspondientes proyectos de programación aprobados. 
 

9. Control e incumplimientos 
 

Las Entidades Locales adheridas remitirán al INAEM toda la información 
concerniente a taquilla, número de espectadores, recaudación y liquidación, etc., 
correspondientes a todas y cada una de las representaciones del proyecto de 
programación aprobado. 

Si alguna de las representaciones no se celebrasen por causa imputable a la 
Entidad Local, ésta deberá abonar a la compañía, en caso de que se haya formalizado 
el correspondiente contrato, la totalidad del importe del caché por la función no 
realizada. 

Solo se permitirá la sustitución de una función cancelada de PLATEA por otro 
espectáculo, cuando se preavise al INAEM con, al menos, un mes de antelación, y 
siempre que el nuevo espectáculo pertenezca al catálogo de PLATEA 2021-22 y tenga 
un coste máximo total (incluidos los eventuales sobrecostes de extrapeninsularidad) 
igual o menor que el cancelado. Además, el conjunto de programación de la Entidad 
Local en PLATEA deberá seguir cumpliendo los requisitos generales señalados en los 
apartados 5 y 6 del presente Documento de Adhesión. 

Se admitirán cambios de fecha, acordados por compañías y Entidades Locales, 
dentro del periodo correspondiente a la edición 2021, siempre y cuando se comuniquen 
con una antelación mínima de 15 días respecto a la fecha inicialmente prevista, o bien 
de la fecha de actuación si se trata de un adelanto y, en cualquier caso, antes del 1 de 
abril de 2022. 

El INAEM se reserva la posibilidad de efectuar inspecciones aleatorias para verificar 
el cumplimiento por parte de las Entidades Locales de los requisitos técnicos, 
publicitarios y en materia de recursos humanos que deberán cumplir los espacios 
escénicos de acuerdo con lo dispuesto en el presente documento de adhesión, así 
como para controlar los datos reales de público y recaudación. 

El incumplimiento por parte de la Entidad Local de los requisitos consignados en las 
presentes normas supondrá la pérdida del derecho a participar en el Programa en 
ediciones sucesivas. 

 
Don / Doña……………………………….…………………………………………………… 
Cargo ………………………………………………………………………………………….. 
Entidad Local………………………………………………………………………………….. 

 
Representante legal a estos efectos según Decreto de Delegación de Alcaldía 
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número……………. de fecha….../……../…… 
 
Suscribe el presente documento de adhesión/renovación, aceptándolo en todos 
sus términos, y declara la veracidad de todos los datos que en él figuran. 

 
En……………………………………a………..de……………………..de ………. 

 
Firmado: …………………………… 
 

ANEXO II 
 
MODELO DE CONTRATO ENTRE ENTIDADES LOCALES Y COMPAÑÍAS PARA LAS 
FUNCIONES ENMARCADAS EN LA EDICIÓN 2021-22 DEL PROGRAMA PLATEA 

 
En ……………., a … de ………….. de ……. 
 
 

REUNIDOS 
 
De una parte, D/Dª (representante de la entidad gestora del espacio escénico), en 
nombre y representación de (la entidad gestora del espacio escénico, mencionando la 
titularidad del mismo por parte de la Entidad Local de que se trate)(1), en virtud de 
nombramiento / poder notarial de fecha ….. de …… de ……… 

 
De otra parte, D/Dª (representante de la compañía), en nombre y representación de 
…………………. (en adelante, la “Compañía”), en virtud de nombramiento / poder 
notarial de fecha ….. de …… de ……… 

 
 
Ambas partes se reconocen competencia y capacidad respectivamente para la 
formalización del presente contrato, afirmando el contratista bajo su responsabilidad, 
no hallarse comprendido en ninguno de los casos de prohibiciones para contratar a 
que se refiere el artículo 71 de la Ley 9/2017, de 8 de noviembre, de Contratos del 
Sector Público. 

 
MANIFIESTAN 

 
Que la Compañía forma parte del catálogo del PROGRAMA ESTATAL DE CIRCULACIÓN           DE 
ESPECTÁ-CULOS DE ARTES ESCÉNICAS EN ESPACIOS DE ENTIDADES 
LOCALES (en adelante “PROGRAMA PLATEA”), edición 2021-22, con la obra 
XXXXXXXXXX (en adelante el “espectáculo”). 
 
Que el/la Ayuntamiento/Diputación Provincial/Cabildo/Consejo Insular de 
XXXXXXXXXX (en adelante, la “Entidad Local”) ha formalizado su adhesión a dicho 
programa, mediante el correspondiente Documento de adhesión/renovación. 

 
Que la Entidad Local ha propuesto la representación de este espectáculo en el marco 
del programa PLATEA, y el comité asesor del Programa aprobó dicha propuesta. 

 
Que la Entidad Local, mediante el documento de adhesión, se ha comprometido a 
asumir las obligaciones derivadas del Convenio y Bases del Programa PLATEA y, en 
concreto, a poner a disposición de la Compañía (directamente, o a través de las 
entidades gestoras de los espacios escénicos de titularidad local), los recursos técnicos 
y humanos necesarios para el desarrollo del espectáculo, así como a gestionar, 
recaudar y liquidar la taquilla resultante de la función referenciada, con la siguiente 
distribución porcentual de la recaudación neta (descontados los porcentajes 
correspondientes a derechos de autor, IVA en su caso y comisión por venta de entradas 
online): 

-80% para la Compañía. 
-15% para la Entidad Local. 
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-5% para el INAEM. 
 
Y, en virtud de lo anterior, la Entidad Local, en calidad de co-organizadora, contrata la 
representación del espectáculo señalado conforme a las siguientes 

 
 

CLÁUSULAS 
Primera.- Objeto 

 
La Entidad Local contrata a la Compañía para la representación del espectáculo 
XXXXXXXXXXXX, el día …. de …. de 20… a las …. horas en las dependencias del 
espacio escénico XXXXXXXXXXXX / espacio de calle XXXXXXXXXXXX (en su caso) 

 
Segunda.- Obligaciones de la Entidad Local: 
 
1.- Se pacta como referencia para la presente función un caché presupuestado de … euros 
(IVA incluido), igual/inferior(2) al que figura en el catálogo PLATEA. 

 
2.- La Entidad Local realizará cuantas gestiones sean necesarias para la obtención de 
autorizaciones y permisos que permitan a la Compañía llevar a cabo las labores de 
montaje, ensayos y representación en el espacio escénico adherido a PLATEA, 
poniéndolo a disposición de la Compañía para el montaje y la representación de su 
espectáculo, desde el día XX de XXXXX de 20.., a la hora que al efecto se acuerde con 
el coordinador técnico responsable del mismo. 

 
3.- La Entidad Local declara disponer de un seguro que cubra las contingencias por 
responsabilidad civil en el espacio escénico. 

 
4.- La Entidad Local asumirá a su costa los gastos por servicio de limpieza, personal 
de sala y taquilla, y personal técnico, antes y durante la representación. 

 
5.- La Entidad Local asumirá a su costa el diseño y producción de los elementos de 
publicidad y promoción del espectáculo, cuando no sean aportados por la Compañía, 
comprometiéndose a incluir el espectáculo contratado tanto en las publicaciones 
generales relativas a su programación cultural, como en soportes específicos (Mupis, 
carteles, newsletters…). El logotipo del INAEM-PLATEA (en calidad de coorganizador), 
deberá figurar en los elementos publicitarios de la actuación. 

 
6.- Realizar, con cargo a la liquidación de la taquilla, el pago de los derechos de autor 
o cualquier otro canon devengados por la celebración del espectáculo objeto de este 
contrato, así como de los gastos derivados de la venta de entradas y los impuestos 
aplicables. 

 
7.- Liquidar la taquilla del espectáculo, en el plazo de 5 días hábiles, abonando a la 
Compañía (en un pago único, contra factura debidamente presentada en tiempo y 
forma, o mediante la oportuna resolución administrativa, en el plazo máximo de 30 
días naturales), el 80 % de la recaudación efectivamente percibida, descontados los 
gastosderivados de la venta de entradas, el canon destinado a la SGAE, y los 
impuestos aplicables. 

 
8.- La Entidad Local se compromete a que el valor medio efectivo de las localidades 
(calculado como la división del total de ingresos recaudados entre el total de 
asistentes, incluidas invitaciones3, descuentos y abonos) para esta actuación, no será 
inferior a XX €4 (IVA incluido). En caso de que el valor medio efectivo fuera inferior al 
pactado, el Ayuntamiento deberá abonar la diferencia a la Compañía. El 80 % de dicha 
cuantía adicional (resultado de multiplicar la diferencia entre valor medio pactado y 
valor medio efectivo, por el número de espectadores registrados) se aplicará a la 
liquidación de la taquilla a favor de la compañía, descontados los impuestos aplicables. 
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9.- Cuando el importe a abonar por la Entidad Local a la Compañía, conforme a los 
apartados 7 y 8 anteriores, sumado a la aportación del INAEM en virtud del programa 
PLATEA, sea inferior al caché pactado, la Entidad Local realizará una aportación 
suplementaria hasta completarlo, por un importe máximo del 18 por ciento de dicho 
caché pactado. 

 
(Para el caso de espectáculos de calle o para espacios no convencionales, las 
cláusulas 7, 8 y 9 se sustituirán por la siguiente): abonar a la compañía la cuantía 
de XXXXXX EUROS (XXXXXX €), IVA incluido, correspondiente al 35% del caché 
pactado con la Compañía que asciende a un total de XXXXXX EUROS (XXXXXX €), 
IVA incluido, así como los derechos de autor correspondientes, en su caso. La Entidad 
Local declara disponer de un seguro de cancelación por causas meteorológicas o 
naturales imprevistas que cubre el 100 % del caché pactado). 

 
10.- La Entidad Local recabará la autorización de la Compañía con carácter previo a la 
eventual grabación y difusión pública del espectáculo. Las condiciones para tal cesión 
de derechos se especificarán en documento aparte. 

 
11.- En el supuesto de haber pactado representaciones suplementarias distintas a la 
que es objeto del presente contrato, la Entidad Local declara haber informado al INAEM 
de las condiciones de estas otras funciones. 

 
Tercera.- Obligaciones de la compañía artística 
 
1.- Garantizar el cumplimiento por los artistas de la representación de los espectáculos 
en el lugar, fechas y horas previstas. Para ello, los componentes de la Compañía 
estarán en el espacio escénico adherido a PLATEA con la antelación necesaria, según 
lo convenido al efecto con el coordinador técnico responsable del mismo, a fin de 
proceder al montaje y, en su caso, ensayos de la obra, comprometiéndose a comenzar 
la representación a la hora acordada. El montaje del espectáculo se efectuará el día 
XX de XXXX de 20.., en los horarios pactados entre ambas partes, quedando, en todo 
caso, el espacio, libre de decoración y atrezzo para el día XX de XXXX de 20... 

 
2.- Respetar y cumplir la normativa vigente en materia de seguridad laboral y 
prevención de riesgos laborales. En este sentido, la Compañía declara conocer el Real 
Decreto 171/2004 por el que se desarrolla el artículo 24 de la Ley 31/1995 de 
Prevención de Riesgos Laborales, en materia de coordinación de actividades 
empresariales y que todos los trabajadores de la misma, incluso los actores, cantantes, 
músicos o cualesquiera otros que intervengan de un modo u otro en el montaje, 
desmontaje y representaciones, están informados de tales normas en orden a su 
obligado cumplimiento. 

 
3.- Mantener un seguro de responsabilidad civil y un seguro a todo riesgo de los 
materiales que forman parte de la obra, durante todo el período de montaje y 
representaciones objeto del contrato. 

 
4.- Facilitar a la Entidad Local la ficha técnica del espectáculo donde se detallen y se 
especifiquen todas sus necesidades. Dicho documento se incorporará como Anexo 
inseparable del presente contrato, debiendo ser firmado en conformidad por ambas 
partes, una vez concretadas las condiciones técnicas correspondientes. 

 
5.- Adaptarse a los elementos y recursos técnicos y materiales de que dispone el 
espacio escénico, detallados en el documento de dotación técnica del Teatro, que se 
presenta como Anexo inseparable al presente contrato y que deberá ser igualmente 
firmado por ambas partes. Todo elemento técnico o material escénico que no esté 
expresamente contenido en el mencionado documento y que deba adquirirse para el 
montaje o desarrollo del espectáculo, será objeto de negociación entre la Compañía y 
la Dirección técnica del Teatro. 
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6.- Facilitar a la Entidad Local, con antelación suficiente, todo el material gráfico, 
fotográfico y, en general, toda la información y documentación que sea imprescindible 
para la realización de la promoción publicitaria de los espectáculos, autorizando a la 
Entidad Local a hacer uso de la imagen de los artistas para la promoción del 
espectáculo objeto del presente contrato. 

 
7.- Permitir la grabación sonora o de imagen por personal debidamente acreditado de 
hasta un máximo de tres (3) minutos, como parte de la promoción de los espectáculos 

 
8.- Incluir el logotipo del INAEM-PLATEA (en calidad de coorganizador), en los 
soportes promocionales que emplee para la difusión de la representación contratada. 
 

Cuarta.- Régimen jurídico 
 
Serán causas de ineficacia del presente contrato los casos de fuerza mayor, como 
guerra, calamidad pública, incendio, epidemia, inundación o cualquier otra de esta 
naturaleza que no permitan la apertura al público del local donde hayan de celebrarse 
la representación. 

 
En estos casos, la resolución del contrato se llevará a cabo con la debida buena fe de 
las partes. 

 
En caso de que la función no se realice por causa imputable a la Entidad Local, esta 
abonará a la Compañía el 100 % del caché de referencia pactado. 

 
Si la representación no se celebrara por causa imputable a la Compañía, esta abonará 
a la Entidad Local el importe de los gastos en que haya incurrido y que pueda 
demostrar documentalmente. 

 
Las controversias que surjan entre las partes serán resueltas por el Orden 
Jurisdiccional competente. En el caso de que sea competente para conocer del litigio 
el Orden Jurisdiccional Civil, las partes se someten al fuero territorial de la Entidad 
Local. 

 
Para la debida constancia de todo lo convenido, se firma el presente contrato, por 
duplicado, en el lugar y fecha al principio señalados. 

 
Por la Entidad Local, Por la Compañía, 
…………………………… …………………………. 
 
ANEXO III 

 
FUNCIONAMIENTO DE LA CONTRAPRESTACIÓN ADICIONAL POR SOBRECOSTE DE 

EXTRAPENINSULARIDAD 
El sobrecoste de extrapeninsularidad previsto en la norma 7 de PLATEA se someterá 
a las siguientes reglas: 

 

 Se añadirá al caché de referencia presupuestado, como parte de la contraprestación 

del contrato, y se aplicará a aquellas compañías cuyo domicilio social se sitúe en 

Canarias, Illes Balears, Ceuta o Melilla, así como a aquellas compañías con domicilio 

social peninsular que exhiban sus espectáculos en dichas Comunidades o Ciudades 

Autónomas. 

 

 Estará formado por el coste adicional que suponga el desplazamiento de personas y 

carga entre la Península y los citados territorios, y viceversa, o entre los citados 

territorios entre sí, teniendo en cuenta que el caché de referencia PLATEA ya incluye 

los costes de desplazamiento dentro de la Península. Asimismo, incluirá los eventuales 

costes de desplazamiento de personas y carga entre islas, siempre que se trate de giras 

de dos o más representaciones Platea. Asimismo, incluirá los costes de realización de 

pruebas PCR para el COVID-19 en los casos en que la normativa vigente las imponga 
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a la entrada y/o salida de la península, los archipiélagos o las ciudades autónomas. 

 

 Para viajar a cada Comunidad insular o Ciudad Autónoma, el sobrecoste de 

extrapeninsularidad solo se podrá aplicar una vez por espectáculo en el conjunto de la 

edición PLATEA correspondiente a 2020. Por su parte, Las compañías con domicilio 

social en dichos territorios que viajen a otras Comunidades o Ciudades Autónomas 

solo podrán disfrutar de la contraprestación adicional en un máximo de tres 

desplazamientos en la edición 2020 de PLATEA. 

 

 A la hora de liquidar las funciones PLATEA en las que resulte aplicable, el sobrecoste 

de extrapeninsularidad no se tendrá en cuenta a los efectos del porcentaje máximo de 

aportación del INAEM o 12.000 euros IVA incluido. Por lo demás se aplicarán las 

reglas de liquidación de PLATEA, por lo que en caso de una liquidación suficiente a 

favor de la compañía, el INAEM puede llegar a no tener que abonar cantidad alguna en 

concepto de sobrecoste de extrapeninsularidad. 

 
 
Criterios para la determinación del sobrecoste de extrapeninsularidad 

 
El importe del sobrecoste se negociará caso por caso con el INAEM, atendiendo a las 
disponibilidades presupuestarias y al criterio de coste razonablemente más ventajoso 
en el mercado. A tal fin, se establecen los siguientes criterios generales: 

 
1.- Fijar un tope para traslados de personas: 

-a Canarias: 250 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-a Illes Balears: 150 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-a Ceuta: 150 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-a Melilla: 250 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-desde Canarias (residentes): 150 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-desde Illes Balers (residentes): 100 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-desde Ceuta: 100 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 
-desde Melilla: 150 euros, como máximo, por persona, ida y vuelta 

 
El INAEM incorporará a la contraprestación del contrato, siempre dentro de estos 
límites, la cuantía que la compañía acredite mediante facturas como gasto efectivo. 

 
2.- No fijar un tope específico para el traslado de carga. El INAEM computará 
íntegramente, previa presentación de presupuesto por parte de la Compañía, el coste 
del sobrepeso o flete de la carga. 

 
El INAEM asumirá el abono de los gastos relativos a los cuadernos ATA. No asumirá 
otros gastos complementarios como los relativos al embarque o desembarque, al 
alquiler o parking de furgonetas, camión, etc. 

 
El INAEM, en el momento de preparar los contratos, informará a las Compañías de 
estos límites y negociará las cuantías concretas, incorporándolas al contrato. 

 
3.- Fijar un máximo de 150 euros por cada prueba PCR. 

 
4.- En cualquier caso, el importe máximo que el INAEM abonará por la suma de los 
conceptos de caché más complemento de extrapeninsularidad será de 18.000 euros 
(IVA incluido).” 

 
 
 CUARTO.- Presentar este acuerdo de solicitud de renovación al Programa PLATEA del 
INAEM por via electrónica (Registro Electrónico del Ministerio de Cultura y Deporte) 
 
 QUINTO.- Comunicar este acuerdo a los Servicios de Intervención y de Desarrollo 
Local y Servicios Públicos a los efectos oportunos.” 
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 5. ASSUMPTES DICTAMINATS PER LA COMISSIÓ INFORMATIVA D’ECONOMIA I 
ESPECIAL DE COMPTES. 
 

5.1. PROPUESTA DE ALCALDÍA PARA DECLARAR DESIERTA LA LICITACIÓN 
DEL CONTRATO DE CONCESIÓN DE SERVICIOS, MEDIANTE PROCEDIMIENTO 
ABIERTO Y TRAMITACIÓN ORDINARIA, PARA LA GESTIÓN Y EXPLOTACIÓN DEL BAR-
CAFETERÍA UBICADO EN EL MERCADO MUNICIPAL DE CANALS (Exp. Electrónico. 
2020/OFI_01/003469). 
 
 
 Es dóna compte de la Proposta d’acord (original en castellà) de la regidoria delegada 
que va ser dictaminada favorablement per la Comissió Municipal Informativa d’economia i 
Especial de Comptes, en sessió celebrada el dia 15 de març de 2021 (Minuta 3/2021), i que se 
sotmet a votació en el present punt. 

. . . 
 
 Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que crec que volia la paraula Mari Bru, que es la 
Regidora d’Hisenda. Quan vulgues, Mari. 
 
 La Sra. Bru García (del Grup Municipal Compromís per Canals) manifestant que val. 
Com ja sabreu açò es va tractar a la Comissió. Ho explique aixina un poc per damunt. Era que 
es va declarar deserta la licitació del Bar del Mercat. Es va anunciar en xarxes, es va anunciar 
a la gent que estava interessada però, al final, s’ha quedat desert. Entenem que son unes 
circumstàncies que, ara la gent es para un poc perquè clar, conforme està el tema de la 
COVID, que no pots obrir i hi han més restriccions i tot pues...s’ha declarat desert i intentarem 
ara de la millor manera possible...També he de dir que no sé si esta gent es va enterar 
després. Ha hagut gent, darrere de que acabara el termini, que s’ha interessat, però en fi. Res, 
tornarem a vore com ho fem de la millor manera possible, per a que puguem solventar esta 
situació i siga el millor per a totes i tots. Gràcies. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies, Mari. Toni Orea volia parlar. Breu, val? 
 
 El Sr. Orea Pedraza (del Grup Municipal Socialista) manifestant que si. Molt bona nit a 
totes i tots, Moltes gràcies, Mari.  Nosaltres ja ho vam dir quan se va traure el contracte. La 
veritat es que ens vam il·lusionar, perquè la Regidora havia pres pràcticament fa un mes 
possessió i ja va traure el contracte i vam dir que el preu, tal volta, era elevat. Continuem 
pensant que en eixe preu difícilment se va a adjudicar i, només preguntar-li a la Regidora, 
perquè en han preguntat, suposadament la nova licitació serà a través d’un procediment públic 
concurrent i es barallarà les condicions? En quina forma van a variar les condicions? sobretot 
les econòmiques. Se te algun estudi? Se te alguna previsió?    
 
 La Sra. Bru García manifestant que Toni, gràcies per la pregunta. Ara mateixa encara 
no està clar de la manera que va a tractar-se. Hem de barallar-ho i parlar-ho entre totes i tots. 
Els tècnics també, per vore la millor solució, que ja te dic, des d’un primer moment era esta la 
que ens van aconsellar la que per llei era que entrava i clar, vist el resultat es valorarà de fer-ho 
de la millor manera de possible. Però ja te dic, encara clar, no sabem la manera que va a fer-
se. Enseguida que tinguem coneixement vos ho comentaria a tots per escrit i vos informaré de 
tot el procés. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Toni Pérez. 
 
 El Sr. Pérez García (del Grup Municipal Popular) manifestant que seré breu. 
Únicament per explicar el vot del nostre grup. Com ja vam parlar a la Comissió, crec que al final 
es una llàstima que una instal·lació com aquesta que, per no presentar-se ningú quede 
tancada, no? Romanga tancada i, per tant, el nostre vot serà favorable perquè creguem que 
açò es un pas necessari per a començar de nou el procés de cessió d’aquest servici, però 
també, pues al final com ja vam dir en la proposta que venia en la comissió que, al final 
tinguem també el Poliesportiu, el Bar del Poliesportiu en les mateixes situacions i, per tant, 
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m’agradaria que no entropessarem les dos voltes amb la mateixa pedra, per tant, m’agradaria 
que des de l’equip de govern es valorara les possibles opcions, tenint en compte, molt en 
compte la situació actual de pandèmia del nostre poble, de la situació general que tenim al 
nostre país i, per tant, votarem favorablement i treballarem o esperem treballar conjuntament 
amb la Regidora, per a que la nova proposta, tant la del Bar del Mercat com la del Bar del 
Poliesportiu siguen més atractives i que, al final, es puguen presentar algun veí, empresa del 
nostre poble per a poder prestar aquests servicis.  
 
 La Sra. Bru García manifestant que gràcies Toni. Intentarem que siga així, de la millor 
manera possible. Moltes gràcies. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Celia, cuando quieras. 
 
 La Sra. Bononad Martínez (regidora no adscrita) manifestando que yo quería darle las 
gracias a Mari Carmen, porque la verdad es que en la Comisión llegamos a un muy buen 
acuerdo con ella. Explicamos que ese precio no se puede pagar conforme está la situación, era 
muy elevado. La chica lo ha entendido y dijo que lo dejaba sobre la mesa para estudiarlo.  
Y tengo que decirle que le tengo que dar las gracias por pensar un poco y que no se quede el 
bar cerrado, porque si hubiera salido a licitación es tirar el Trabajo hecho, ya que el bar seguiría 
cerrado porque no se podría presentar nadie. Muchas gracias Mari Carmen.  
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que gracias Celia. Intentaremos darle la mejor 
solución posible. 
 
 La Sra. Bru García manifestando que gracias, Celia, gracias. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, si vos pareix passem a la votació 

.. . . 
 
 No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 17, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup 
Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. 
Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
 
 

“ANTECEDENTES 
 
 I.- Habida cuenta de la existencia de Bar ubicado en el recinto de las instalaciones del 
Mercado Municipal de Canals, y dada la inexistencia de medios físicos para gestionarlo, la jefa 
del Servicio de Desarrollo Local y Servicios Públicos, en fecha 12 de julio de 2019, emite 
informe sobre necesidad de contratación externa del servicio, considerando oportuna la 
contratación a través de modalidad de concesión de servicios con transferencia del riesgo 
operacional al concesionario, de acuerdo con los artículos 15 y 14.4 de la Ley 9/2017, de 8 de 
noviembre, de Contratos del Sector Público por la que se transponen al ordenamiento jurídico 
español las Directivas del Parlamento Europeo y del Consejo 2014/23/UE y 2014/24/UE, de 26 
de febrero de 2014,en adelante LCSP 2017, y a los efectos previstos en el artículo 28 del 
mismo texto legal. 
 
 II.- En cumplimiento de la providencia de 19 de julio de 2019 de iniciación y formación 
de expediente de contratación, se han realizado las actuaciones preparatorias 
correspondientes del contrato para la adjudicación de la gestión y explotación del Bar-Cafetería 
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ubicado en el Mercado Municipal de Canals con formulación de Pliego de Prescripciones 
Técnicas, estudio de viabilidad del servicio y emisión de informes técnicos para la licitación del 
citado contrato. Así y en concreto: 
 
 II.1) En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 285 y siguiente de la LCSP 2017, 
mediante resolución nº 1068 de 1 de octubre de 2020 de Alcaldía-Presidencia del 
Ayuntamiento de Canals, se aprueba el estudio de viabilidad para la gestión y explotación del 
Bar-Cafetería del Mercado Municipal, elaborado por G.S.Local, adjudicataria del contrato 
menor de servicios de realización de  estudio de viabilidad mediante resolución de alcaldía de 
10 de febrero de 2020 (exp. Electrónico:2020/OFI_01/000142) 
 
 II.-2) Por los Servicios Técnicos Municipales en fecha 3 de diciembre de 2020 se 
realiza propuesta de Pliego de Prescripciones Técnicas por el que se ha de regir la licitación y 
se emite informe técnico relativo a la licitación de servicio de gestión y explotación del bar-
cafetería ubicado en el mercado municipal de Canals (memoria justificativa) ambos 
documentos suscritos por el Ingeniero técnico municipal. 
 
 III.- Consta en el expediente Providencia de Alcaldía –Presidencia de 4 de diciembre de 
2020 solicitando al Departamento de Patrimonio la realización del Pliego de Cláusulas 
Administrativas Particulares y la emisión informe jurídico preceptivo previo a la aprobación del 
expediente. 
 

IV.- No se ha procedido a efectuar por la Intervención retención de crédito pues en este 
contrato no existe presupuesto de gastos a los efectos de lo dispuesto en el artículo 100 de la 
LCSP que establece como presupuesto base de licitación el límite máximo de gasto que puede 
comprometer el órgano de contratación.  
 

V.- Consta en el expediente certificado sobre recursos ordinarios emitido por la 
intervención municipal 
 

VI.- Constan incorporados nueva propuesta definitiva de pliego de prescripciones 
técnicas e informe técnicos, de fecha 11 de enero de 2021 para su aprobación. 
 

VII.- De conformidad con la Providencia de alcaldía de 4 de diciembre de 2020, se 
incorpora al expediente, el 12 de enero de 2021, propuesta de pliego de cláusulas 
administrativas particulares que han de regir la contratación para su aprobación por el órgano 
de contratación 
 
 VIII.- Informe jurídico, de 12 de enero de 2021, en relación al expediente de 
contratación mediante procedimiento abierto tramitación ordinaria del contrato de concesión de 
servicios con transferencia del riesgo operacional para la gestión y explotación del bar-cafetería 
ubicado en el mercado municipal de Canals, que cuenta con el visto y conforme del secretario 
general. 
 
 IX.- Informe de fiscalización del expediente, de 13 de enero de 2021, fiscalizando de 
conformidad el expediente por la Intervención municipal.  
 
 X.- Consta Propuesta de Alcaldía de fecha 13 de enero de 2021, de aprobación del 
expediente de contratación, mediante procedimiento abierto y tramitación ordinaria, del contrato 
de concesión de servicios con transferencia del riesgo operacional para la gestión y explotación 
del bar-cafetería ubicado en el mercado municipal de Canals. 
 
 XI.- Acuerdo adoptado por el Ayuntamiento Pleno, en sesión ordinaria celebrada el 28 
de enero de 2021, de aprobación del expediente de contratación, mediante procedimiento 
abierto y tramitación ordinaria, del contrato de concesión de servicios con transferencia del 
riego operacional, para la gestión y explotación del bar-cafetería ubicado en el mercado 
municipal de Canals.  
 
 Asimismo, se aprueba el Pliego de Prescripciones Técnicas y Pliego de Cláusulas 
Administrativas particulares que han de regir el contrato, y se dispone la apertura del 



Página 43 de 118 
 

procedimiento de adjudicación, otorgando un plazo de 26 días naturales desde el siguiente a la 
publicación en el Perfil del Contratante. 
 
 XII.-  Anuncio de licitación publicado en la Plataforma de Contratación del Sector 
Público el 9 de febrero de 2021. 
 
 Se remitieron correos electrónicos dándose aviso de la apertura de la licitación a las 
personas que habían manifestado su interés en presentar proposiciones. 
 
 También se dio a conocer la apertura de la licitación en las redes sociales y en el Portal 
de “Actualitat de Canals” de la página web del Ayuntamiento de Canals. 
 
 XIII.- Existe Providencia de Alcaldía de fecha 5 de marzo de 2021 nombrando y 
convocando la mesa de contratación en el expediente de contratación, mediante procedimiento 
abierto y tramitación ordinaria, de concesión de servicios para la gestión y explotación del bar-
cafetería ubicado en el mercado municipal de Canals para el día 10 de marzo de 2021 a las 
11:00h en el salón de Plenos Municipal. 
 
 XIV.- Propuesta de acuerdo que formula la mesa de contratación al órgano 
competente, de fecha 12 de marzo de 2021, relativa a la declaración de la licitación desierta, 
del siguiente tenor: 
 
 “Primero. - Proponer al órgano de contratación que adopte acuerdo declarando desierto 
el expediente de adjudicación, mediante procedimiento abierto, tramitación ordinaria, del 
contrato de concesión de servicios con transferencia del riesgo operacional para la gestión y 
explotación del bar-cafetería ubicado en el mercado municipal de Canals”. 
 
 

FUNDAMENTOS DE DERECHO  
 
 A.- En cuanto a la competencia para contratar, se encuentra regulada en la disposición 
adicional 2ª de la Ley 9/2017, de 8 de noviembre, de Contratos del Sector Público, por la que 
se transponen al ordenamiento jurídico español las Directivas del Parlamento Europeo y del 
Consejo 2014/23/UE y 2014/24/UE, de 26 de febrero de 2014, donde se hace patente que la 
competencia es del Pleno. 
 
 B.- Conforme al artículo 158 de la LCSP 2017, el órgano de contratación adjudicará el 
contrato dentro del plazo de dos meses a contar desde el siguiente de las ofertas recibidas. 
 
 C.- De conformidad con lo establecido en el artículo 150.3 de la Ley de Contratos del 
Sector Público, procede, de acuerdo con la propuesta de la Mesa, declarar desierta la licitación. 
 

Atendiendo a cuanto antecede el Pleno acuerda: 
 
 PRIMERO. - Declarar desierta la licitación, tramitada por procedimiento abierto y 
tramitación ordinaria, del contrato de concesión de servicios para la gestión y explotación del 
Bar-Cafetería ubicado en el mercado municipal de Canals. 
 
 SEGUNDO. - Dar traslado del acuerdo a las unidades Administrativas de Intervención y 
Patrimonio de este Ayuntamiento. 
 
 TERCERO. - Proceder a la inserción en el Perfil del Contratante del acuerdo adoptado 
dando cuanta de la finalización del procedimiento de contratación del que es objeto. 
 
 CUARTO. - Contra el presente acto, que pone fin a la vía administrativa, podrá 
interponerse, por quien reúna la condición de interesado y sin perjuicio de que se haga uso de 
otro recurso o cauce que se estime conveniente, de conformidad con lo dispuesto en la Ley de 
Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y en la Ley Reguladora 
de la Jurisdicción Contenciosa-Administrativa: 
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 a) Recurso de reposición ante el órgano que la dictó, en el plazo de un mes a contar 
desde el día siguiente al de la recepción de la notificación. Si transcurriese un mes desde el día 
siguiente a la interposición del recurso de reposición sin que haya recaído resolución expresa, 
se entenderá desestimado y se podrá interponer Recurso Contencioso-Administrativo ante el 
Juzgado de lo Contencioso-Administrativo competente territorialmente dentro del plazo de dos 
meses a contar desde el día siguiente a la recepción de la presente notificación. 
 
 b) Recurso Contencioso-Administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso-
Administrativo competente territorialmente dentro del plazo de dos meses a contar desde la 
recepción de la presente notificación.” 
 
  

5.2. APROVACIÓ PROVISIONAL MODIFICACIÓ DE L'ORDENANÇA FISCAL 
REGULADORA DE LA TAXA PER APROFITAMENT ESPECIAL DEL DOMINI PÚBLIC AMB 
LLOCS DE VENDA NO SEDENTÀRIA, ESPECTACLES O ATRACCIONS SITUADES EN 
TERRENYS D'ÚS PÚBLIC I DE L'ORDENANÇA REGULADORA DE LA TAXA PEL 
CONTROL PREVI O POSTERIOR A L'INICI A L'OBERTURA D'ESTABLIMENTS, AMB 
MOTIU DE LA CRISI DE LA COVID-19 (EXP. 2021/OFI_01/000566). 
 
 Es dóna compte de la Proposta d’acord (original en castellà) de la regidoria delegada 
que va ser dictaminada favorablement per la Comissió Municipal Informativa d’economia i 
Especial de Comptes, en sessió celebrada el dia 15 de febrer de 2021 (Minuta 2/2021), i que se 
sotmet a votació en el present punt. 

. . . 
 
 Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Mari, vols fer també algun apunt? 
 
 La Sra. Bru García manifestant que sí, encara que també es va tractar a la Comissió, 
simplement es un apunt per si hi ha gent escoltant que vulga saber un poc per damunt damunt 
de que es tractava i es açò. És una ajuda important en este temps que estem patint una 
situació tant greu de la pandèmia que està posant en esta situació a molts treballadors i 
treballadores i esta ajuda es la exempció de la taxa de les persones que treballen de manera 
ambulant, ja siga en paraetes, en els firers, per exemple, si es fera la fira estaries exempts de 
pagar aquesta taxa. I, en fi, pense que per poquet que siga tota ajuda ve be i no pagarien esta 
taxa i els vindria molt be en esta situació, gràcies. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Crec que vas a dir Toni, el que jo vaig a 
comentar. Va ser, recordem que en el passat plenari va ser una moció del Grup Socialista 
negociada també amb l’equip de govern amb tot l’equip de la corporació. Un exemple, un 
exemple de unió, de unió, d’exemple per al poble que se mereix lo millor i en època de 
pandèmia hem de deixar-nos d’històries i treballar per ells. Un exemple de unió, hem de seguir 
així. Els colors polítics, en estes ocasions, han d’estar fora i això es el que volia dir, Toni. No sé 
si voldràs també reiterar el que havia dit.  
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que no, Alcaldessa, bueno ho has dit tu. Jo 
simplement volia donar-li les gràcies a Mari, perquè la veritat es que quan un presenta una 
moció i al plenari següent ja s’executa es per a donar les gràcies. Simplement. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que no obstant això, l’Alcaldessa-Presidenta es un poc 
renegoneta i no deixarà d’explicar-vos i ara ho passarem també en les mocions que estes 
coses, si se tracten amb temps i les podem tractar amb deteniment es millor, sobretot, perquè 
així els tècnics tenen més temps per a poder organitzar, val? Vinga. Per tant, passem a 
l’aprovació del 5.2. 

.. . . 
 
 No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 17, corresponents als Srs./Sres. Dª Mª 
Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica 
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Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup 
Municipal Canals en Moviment); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. 
Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: Cap. 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
 

“I.- ANTECEDENTES 
 

1. Providencia de la Alcaldía, de fecha 09 de febrero de 2021, de inicio del expediente, en la 
que se establece lo siguiente: 
 
“La pandemia provocada por el coronavirus COVID-19 ha supuesto una situación excepcional 
para toda la sociedad, que está teniendo consecuencias muy duras a todos los niveles: social, 
sanitario, y también de carácter económico. 
 Mediante Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, se declaró el Estado de Alarma, 
que, por motivos sanitarios, supuso el confinamiento temporal de la población en su domicilio, y 
la paralización temporal de actividades industriales, comerciales y profesionales, salvo las 
consideradas esenciales. 

 Posteriormente, entre los meses de mayo y junio de 2020, pasamos progresivamente a 
la llamada “nueva normalidad”, la cual se está viendo interrumpida de forma intermitente estos 
últimos meses, con sucesivas “olas” de crecimientos y picos de contagios, yendo actualmente 
ya por la tercera, con estadísticas incluso peores que al inicio del confinamiento del mes de 
marzo de 2020. 

 Por estos motivos, mediante Real decreto 926/2020, de 25 de octubre, se declaró por 
el Gobierno de la nación, el estado de alarma para contener la propagación de infecciones 
causadas por el SARS-CoV-2, a la vista de la tendencia ascendente de casos y la dificultad de 
control de la pandemia. Estado de alarma que fue prorrogado por Real decreto 956/2020, de 3 
de noviembre, hasta el próximo 9 de mayo de 2021. 

 En el citado Real Decreto, se delegan competencias en los gobiernos autonómicos 
para que puedan dictar medidas de restricción en aras a contener la pandemia, habiéndose 
dictado ya varias resoluciones por parte de la Generalitat Valenciana en este sentido. Entre las 
mismas, cabe destacar para nuestro municipio, la Resolución de 05 de enero, de la consellera 
de Sanidad Universal y Salud Pública, que decretaba el confinamiento perimetral de algunos 
municipios, entre ellos el de Canals, declarando el cierre cautelar, entre otras medidas, de 
bares, restaurantes y otros establecimientos de ocio del municipio, salvo que en los mismos se 
preste servicio de comidas para llevar o a domicilio, desde el 07 de enero hasta las 23.59 del 
día 20 de enero. Asimismo, el cierre de estas actividades fue ampliado, desde el día 21 de 
enero al 03 de febrero, a todos los municipios de la Comunidad Valenciana, incluido Canals, 
por Resolución de 19 de enero de 2021, de la consellera de Sanidad Universal y Salud Pública, 
por la que se establecen medidas excepcionales y adicionales en el ámbito de la Comunitat 
Valenciana como consecuencia del agravamiento de la situación de crisis sanitaria ocasionada 
por la Covid-19, medidas que han sido prorrogadas hasta el 15 de febrero, por Resolución de 
29 de enero de dicha Conselleria. 

 La paralización de la actividad económica ocasionada por la pandemia, obligaba y 
obliga a la adopción de medidas excepcionales de carácter tributario para reducir, en lo posible, 
la crisis económica que se está produciendo y ayudar a la revitalización de la economía local, 
fundamentalmente a nuestras pymes y autónomos, que están sufriendo con mayor crudeza la 
crisis de la hibernación. 

 Como ejemplo de estas medidas de reactivación, el Ayuntamiento de Canals, aprobó 
en el Pleno de 28 de mayo de 2020, una modificación de varias ordenanzas fiscales, entre 
ellas, la de la Tasa por aprovechamiento especial del dominio público con mesas, sillas, 
toldos y/o sombrillas con finalidad lucrativa, y la Tasa por aprovechamiento especial del 
dominio público con puestos de venta no sedentaria, espectáculos o atracciones 
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situadas en terrenos de uso público, para prever la suspensión transitoria de su 
aplicación, desde su entrada en vigor, el 07 de agosto de 2020 y hasta el 31 de marzo de 
2021, con la esperanza de que para dicha fecha, la situación ya estuviese más controlada. 

          Igualmente, como medida de apoyo a la reactivación económica, y con el fin de 
incentivar la creación de nuevas actividades en nuestro municipio, en el mismo Pleno de mayo 
de 2020 también se aprobó la suspensión transitoria de la Ordenanza fiscal reguladora de la 
Tasa por el control previo o posterior al inicio a la apertura de establecimientos, desde la 
entrada en vigor de la modificación, el 07 de agosto de 2020, hasta el 30 de junio de 2021. 

No obstante, estando ya próximo el fin de esta suspensión, nos encontramos con un 
panorama desolador, siendo uno de los sectores más afectados, el de la restauración y la 
hostelería, que de nuevo ha visto cerrar sus negocios y terrazas, por las resoluciones citadas 
anteriormente. Por ello, el Pleno del Ayuntamiento de Canals, acordó en su última sesión, 
celebrada el pasado 28 de enero, la aprobación provisional de la prórroga de la suspensión de 
la Tasa de terrazas para todo el ejercicio 2021. 

De igual manera, en dicho Pleno de 28 de enero, se presentó una moción por parte del 
grupo socialista de Canals, en la que se proponía que la suspensión se prorrogara también 
para las otras dos tasas acordadas en mayo de 2020, esto es, la del mercado ambulante y la 
de licencias de actividad, puesto que la crisis de la Covid continuaba haciendo mella también 
en dichos sectores, como medida de apoyo a nuestro tejido empresarial. El Ayuntamiento en 
Pleno, por unanimidad de todos los grupos, acordó llevar adelante esta moción, tramitando el 
expediente oportuno. 

Por todo ello, se propone de forma excepcional, la prórroga o ampliación del 
período de suspensión transitoria hasta el 31 de diciembre de 2021, de la aplicación de 
las siguientes ordenanzas fiscales, modificando para ello la disposición transitoria y 
final de las mismas: 

 Tasa por aprovechamiento especial del dominio público con puestos de 
venta no sedentaria, espectáculos o atracciones situadas en terrenos de uso 
público. 

 Tasa por el control previo o posterior al inicio a la apertura de 
establecimiento. 

 
 De acuerdo con los antecedentes anteriores, esta Alcaldía dispone el inicio del 
expediente correspondiente, al cual, se deberán incorporar: 
 - Memoria sobre sobre el impacto de dicha medida por la Concejalía de Hacienda. 
 - Estudio económico si procede. 
 - Informe jurídico y de la intervención municipal. 
 - Elevación de la propuesta a dictamen de la Comisión Informativa de Economía y 
Hacienda. 

- Elevación de la propuesta a la consideración del Pleno Municipal.” 
 
2. Memoria de la Concejalía de Economía y Hacienda, sobre el impacto de la medida 
propuesta, incluyendo propuesta del acuerdo a adoptar. 
3. Informe jurídico, de fecha 09 de febrero de 2021, emitido por el Servicio de Tesorería-
Gestión Tributaria, firmado de conformidad por el Secretario municipal y con la fiscalización del 
Interventor municipal. Visto su contenido, en especial la referencia a la necesidad de asegurar 
que la entrada en vigor del nuevo período de suspensión se produzca en el momento de la 
publicación en el BOP de la aprobación definitiva, y no antes de dicho momento, por lo que se 
adapta la propuesta de acuerdo a dicha observación. 
 

II.- NORMATIVA APLICABLE 
 
- Ley 7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local. 
- Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo. 
- Ley 58/2003, de 17 de diciembre, General Tributaria. 
- Ley 8/89, de 13 de abril, de Tasas y Precios Públicos. 
- Ley 39/2015, de 1 de octubre de Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas. 
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III.- FUNDAMENTOS DE DERECHO 

1.Las tasas son un recurso tributario de carácter potestativo, cuyo hecho imponible se 
define en el art. 20.1 del TRLRHL diferenciándose dentro del mismo los supuestos de utilización 
privativa o aprovechamiento especial de bienes de dominio público y los de prestación de servicios 
públicos o realización de actividades administrativas de competencia local que se refieran afecten 
o beneficien de modo particular a los sujetos pasivos, siempre, en este último caso que se 
produzca alguna de las circunstancias que se detallan en el referido artículo. Estableciéndose una 
enumeración ejemplificativa de los supuestos más comunes en los arts. 20.3 y 20.4. 

 
2. La posibilidad de suspender la aplicación de una Ordenanza Fiscal de forma 

temporal es una excepcionalidad, de la que no se tiene conocimiento de existencia de 
jurisprudencia al respecto. Tampoco se desprende directamente de la normativa aplicable. No 
obstante, cabe manifestar que las tasas son tributos de carácter voluntario, es decir no son de 
imposición obligatoria, por lo que legalmente en cualquier momento pueden ser derogadas 
atendiendo a lo establecido en el artículo 17 del TRLRHL. En consecuencia, cabe deducir que, 
si se puede derogar totalmente una ordenanza fiscal, también resulte posible suspenderla 
temporalmente. 

 
 La doctrina administrativa se ha pronunciado en el sentido de que la suspensión 

temporal de la Ordenanza implica una modificación de la misma, porque, de conformidad con lo 
previsto en el art. 16.1.c) del Texto refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales 
(TRLHL), la Ordenanza fiscal debe contener la fecha de su aprobación y del comienzo de su 
aplicación; por tanto, la suspensión de la Ordenanza supone una modificación de su aplicación, 
y debe tramitarse como una modificación de la misma. Esta es la postura adoptada por la 
Alcaldía al proponer una modificación. 

 
3. El núcleo de la legislación aplicable para la modificación de las ordenanzas fiscales 

municipales está constituida por las Secciones 2ª y 3ª del Capítulo III, del Título I del Texto 
refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales (TRLHL), “imposición y ordenación de 
tributos locales” y “tasas”, respectivamente. 
 
 4. Las Secciones citadas establecen cómo se ha de fijar el importe de las tasas, así 
como la necesidad de elaborar un Informe Técnico-Económico en el caso de establecimiento 
de las tasas. 
 
 Por su parte la ley 8/1989, de 13 de abril, de Tasas y Precios Públicos, de carácter 
supletoria al TRLHL según dispone su artículo 9.2, determina en su artículo 20 que “Toda 
propuesta de establecimiento de una nueva tasa o de modificación específica de las cuantías 
de una preexistente deberá incluir, entre los antecedentes y estudios previos para su 
elaboración, una memoria económico-financiera sobre el coste o valor del recurso o actividad 
de que se trate y sobre la justificación de la cuantía de la tasa propuesta”. 
 
 La finalidad de la Memoria económica-financiera es precisamente dar cumplimiento a lo 
señalado en el artículo 24 TRLHL sobre el valor de mercado en el caso de tasas por utilización 
privativa o aprovechamiento especial, o la prohibición de exceder, en su conjunto, del coste 
real o previsible del servicio o actividad de que se trate, o, en su defecto, del valor de la 
prestación recibida, en el caso de tasas por prestación de servicios o realización de actividades 
administrativas. 
 
 No obstante, la presente modificación consiste simplemente en modificar la Disposición 
Transitoria única incluida en el articulado de las Ordenanzas propuestas para ampliar el 
período de suspensión de la aplicación de las tasas hasta el 31 de diciembre de 2021, por lo 
que no se considera necesario la elaboración de la Memoria económica-financiera prevista en 
el art. 25 del TRLHL, al no entrar en la fijación del importe de las tasas, según se desprende de 
los fundamentos jurídicos recogidos en los párrafos anteriores. 
 
 5. El artículo 7.3 de la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad 
Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera establece la necesidad de valorar la repercusión 
de las medidas a aprobar en el cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria. 
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Según la Memoria de la Concejalía, el impacto recaudatorio estimado de esta 
medida es el siguiente: 

- Tasa por ocupación con lugares de venta no sedentaria, espectáculos o 
atracciones en terrenos de uso público: la previsión de ingresos anual, según el concepto 
33600 del presupuesto 2019, prorrogado al ejercicio actual, es de 35.000€. La mayor parte de 
este epígrafe se debe al mercado semanal de los viernes, cuyo padrón anual es 
aproximadamente de 25.000€. El resto (10.000€), se debe mayoritariamente a ingresos por las 
barras de la Fira de Setembre, y otros ingresos menores. 

De acuerdo con la suspensión introducida por la Disposición Transitoria única de la 
ordenanza fiscal, el período del 01 de enero al 31 de marzo ya estaba exonerado de la tasa. 
Ahora se propone ampliar la suspensión al resto del ejercicio 2021, por lo que la merma de 
ingresos sería integra, esto es, 35.000€ en el presupuesto prorrogado.  

- Respecto a la Tasa por el control previo o posterior al inicio a la apertura de 
establecimientos, la previsión de ingresos anual, según el concepto 32101 del presupuesto 
2019, prorrogado al ejercicio actual, es de 10.000€. De acuerdo con la suspensión introducida 
por la Disposición Transitoria única de la ordenanza fiscal, el período del 01 de enero al 30 de 
junio ya estaba exonerado de la tasa. Ahora se propone ampliar la suspensión el resto del 
ejercicio 2021, por lo que la merma de ingresos sería integra, esto es, 10.000€ en el 
presupuesto prorrogado.  

 
En resumen, la aplicación de estas dos medidas, producirá unas mermas estimadas en 

los ingresos municipales de 2021, de aproximadamente 45.000€, que, junto a la pérdida por la 
suspensión de la tasa de las terrazas aprobada en el pleno de enero, que se previó en 
35.000€, supondría unas pérdidas totales de 80.000€ en cuanto a previsiones iniciales. 

  
 Para mantener el equilibrio presupuestario, deberían reducirse los gastos en dicho 

importe declarando no disponibles determinados créditos, o bien aumentar los ingresos de 
forma alternativa. 
 

Al respecto, la Memoria de la Concejalía manifiesta que, no obstante, dado que 
estamos en situación de prórroga presupuestaria, y las previsiones iniciales no incluyen 
algunas medidas positivas como la actualización de valores catastrales en el año 2020 por 
aplicación del coeficiente 1,03, que se estimó en 80.000€, de momento se pospone la 
realización de ajustes, ponderando su aplicación conforme avance el ejercicio, y se disponga 
de datos más reales.  
 

Asimismo, cabe destacar que, respecto al cumplimiento de las reglas fiscales, entre 
ellas el objetivo de estabilidad presupuestaria, el Consejo de Ministros en sesión de 6 de 
octubre, aprobó la suspensión de las mismas para los ejercicios 2020 y 2021. Dicho acuerdo 
fue aprobado por mayoría absoluta de sus miembros, por el Pleno del Congreso de los 
Diputados, en su sesión de 20 de octubre de 2020. Ello supone reconocer la existencia de una 
situación de emergencia extraordinaria, con el fin de aplicar la previsión constitucional (art. 
135.4 de la CE) que permite en estos casos superar límites de déficit estructural y de volumen 
de deuda pública. 

 6. El artículo 132 de la Ley 39/2015, del Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas, relativo a la Planificación Normativa, establece: 
  “1. Anualmente, las Administraciones Públicas harán público un Plan Normativo que 
contendrá las iniciativas legales o reglamentarias que vayan a ser elevadas para su aprobación 
en el año siguiente. 
2. Una vez aprobado, el Plan Anual Normativo se publicará en el Portal de la Transparencia de 
la Administración Pública correspondiente.” 

 Por su parte, la Ley 50/1997, de 27 de noviembre, del Gobierno, en su art. 25, 
establece: 

“1. El Gobierno aprobará anualmente un Plan Normativo que contendrá las iniciativas 
legislativas o reglamentarias que vayan a ser elevadas para su aprobación en el año 
siguiente. 
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2. El Plan Anual Normativo identificará, con arreglo a los criterios que se establezcan 
reglamentariamente, las normas que habrán de someterse a un análisis sobre los 
resultados de su aplicación, atendiendo fundamentalmente al coste que suponen para la 
Administración o los destinatarios y las cargas administrativas impuestas a estos 
últimos. 

3. Cuando se eleve para su aprobación por el órgano competente una propuesta 
normativa que no figurara en el Plan Anual Normativo al que se refiere el presente 
artículo será necesario justificar este hecho en la correspondiente Memoria del Análisis 
de Impacto Normativo.” 

En la Memoria de la Concejalía se justifica la conveniencia de aprobar la modificación de las 
ordenanzas fiscales objeto de este expediente, a pesar de no estar incluidas en el último Plan 
Normativo municipal aprobado y publicado, por los motivos siguientes: “Se trata de medidas 
excepcionales, motivadas por la situación de crisis sobrevenida por motivo de la pandemia del 
COVID-19, y que por ello, no estaban incluidas en las previsiones del último Plan Normativo 
municipal aprobado y publicado en el Portal de Transparencia (sesión de Pleno de 21/12/2017). 
No obstante, su aprobación se considera una razón de interés público general para tratar de 
paliar los efectos devastadores de esta crisis sanitaria y económica”. El Pleno considera 
motivada dicha justificación. 

 7. Respecto al informe de impacto de género que debe acompañar también a las 
ordenanzas y reglamentos de ámbito municipal, según la Ley Orgánica 3/2007 de 22 de marzo, 
para la Igualdad efectiva entre hombres y mujeres y en la legislación sectorial valenciana, en 
concreto, la Ley 9/2003 de la Generalitat, para la igualdad entre hombres y mujeres, que en su 
art. 4 bis establece que: “Los proyectos normativos incorporarán un informe de impacto por 
razón de género que se elaborará por el departamento o centro directivo que propone el 
anteproyecto de ley o proyecto de norma, plan o programa de acuerdo con las instrucciones y 
directrices que dicte el órgano competente en la materia, y deberá acompañar la propuesta 
desde el inicio del proceso de tramitación”, en el presente expediente, se  hace constar en la 
Memoria de la Concejalía lo siguiente: En el presente expediente, no se considera necesaria la 
elaboración de un informe específico de impacto de género, visto que la modificación 
propuesta, consiste en la modificación de una Disposición Transitoria de inaplicación de las 
Ordenanzas durante un período temporal, no afectando al texto nuclear de la ordenanzas, cuya 
redacción sí que requeriría de informe específico que garantice que tanto el lenguaje utilizado 
como el resto de aspectos, contribuyen a garantizar la Igualdad entre hombres y mujeres”. El 
Pleno coincide en dicha valoración. 

 8. El procedimiento a seguir para la modificación de las Ordenanzas Fiscales es el 
establecido en el art. 49 de la Ley 7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local, 
así como en los arts. 15 a 19 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, 
aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, que consta de los siguientes 
puntos: 
 

 En primer lugar, debe destacarse que se ha prescindido del proceso de participación 
pública previa (consulta previa, audiencia e información pública) regulados en el artículo 
133 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, de Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas, conforme a lo establecido en el apartado 4º del mismo artículo 
que establece que podrá prescindirse de dicho trámite cuando concurran razones graves 
de interés público que así lo justifiquen. En este sentido, la memoria de la Concejalía 
establece lo siguiente: “se puntualiza que se ha prescindido del trámite de participación 
pública previa (consulta, audiencia e información pública) previstos en el art. 133 de la Ley 
39/2015 LPACAP, por considerar, de acuerdo con lo previsto en el apartado 4 de dicho 
artículo, que concurren razones graves de interés público que así lo justifican, dada la 
naturaleza urgente de la actuación a llevar a cabo, visto que las pequeñas y medianas 
empresas y autónomos a los que beneficiará la medida, necesitan que la misma entre en 
vigor y pueda empezar a aplicarse lo antes posible con el fin de intentar paliar los efectos 
devastadores que la crisis del COVID-19 está teniendo sobre sus actividades”. El Pleno 
coincide en dicha justificación. 
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 Aprobación provisional por el Pleno de la Corporación por mayoría simple (art. 22.1 de 
la LBRL) de la nueva redacción de la correspondiente Ordenanza fiscal, 
acompañándose en el caso de aprobación de nuevos tributos, de la toma simultánea 
de los acuerdos de imposición y ordenación de los mismos. 
 

 Exposición de los acuerdos de establecimiento, supresión y ordenación de tributos 
anteriormente referidos en el tablón de anuncios del Ayuntamiento, publicándose 
además anuncio de exposición en el Boletín Oficial de la Provincia así como, por 
tratarse de una entidad local de más de 10.000 habitantes, en uno de los diarios de 
mayor difusión de la provincia, durante el plazo mínimo de 30 días durante los cuales, 
los interesados podrán examinar el expediente y presentar las reclamaciones que 
estimen oportunas (art. 17.1 y 2 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales). 
 

 Finalizado el período de exposición pública las corporaciones adoptarán los acuerdos 
definitivos que procedan, resolviendo las reclamaciones que se hubieran presentado y 
aprobando la redacción definitiva de la Ordenanza, su derogación o las modificaciones 
a que se refiera el acuerdo provisional. En el caso de que no se hubieran presentado 
reclamaciones, se entenderá definitivamente adoptado el acuerdo, hasta entonces 
provisional, sin necesidad de nuevo acuerdo plenario (art. 17.3 TRLRHL). 
 

 En todo caso, los acuerdos definitivos a que se refiere el apartado anterior, incluyendo 
los provisionales elevados automáticamente a tal categoría, y el texto íntegro de las 
ordenanzas o de sus modificaciones, habrán de ser publicados en el boletín oficial de 
la provincia o, en su caso, de la comunidad autónoma uniprovincial, sin que entren en 
vigor hasta que se haya llevado a cabo dicha publicación (art. 17.4. TRLRHL). 
 
En virtut de cuanto antecede el Pleno acuerda: 

 
PRIMERO. Aprobar provisionalmente la modificación de la Ordenanza fiscal reguladora 

de la Tasa por aprovechamiento especial del dominio público con puestos de venta no 
sedentaria, espectáculos o atracciones situadas en terrenos de uso público, modificando su 
Disposición Transitoria única y su Disposición Final única, cuyo contenido pasa a tener la 
siguiente redacción: 

DISPOSICIÓN TRANSITORIA única 
 

1. Al objeto de paliar en la medida de lo posible los efectos económicos 
producidos por la COVID-19, y con carácter excepcional, desde el 07 de 
agosto de 2020 (BOP núm. 151 del 07-08-2020) y hasta el 31 de marzo de 
2021, ambos inclusive, quedará en suspenso la aplicación de esta Ordenanza. 

2. Vista la continuidad de la crisis ocasionada por la pandemia, se amplía la 
suspensión de la aplicación de esta Ordenanza desde el 01 de abril de 2021, o 
desde la fecha de publicación de la aprobación definitiva de esta modificación 
en el BOP, si ésta fuese posterior al 01 de abril, y hasta el 31 de diciembre de 
2021, ambos inclusive. 

3. A partir del 01 de enero de 2022, los hechos imponibles gravados por la 
Ordenanza, serán de nuevo exigibles en los mismos términos señalados en la 
misma. 

 
DISPOSICIÓN FINAL única 

 
La presente Ordenanza Fiscal, aprobada por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, 
estará en vigor desde su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia en tanto 
no se acuerde su modificación o su derogación expresa. 

 
 

SEGUNDO. Aprobar provisionalmente la modificación de la Ordenanza fiscal 
reguladora de la Tasa por el control previo o posterior al inicio a la apertura de 
establecimientos, modificando su Disposición Transitoria única y su Disposición Final única, 
cuyo contenido pasa a tener la siguiente redacción: 
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DISPOSICIÓN TRANSITORIA única 
 

1. Al objeto de paliar en la medida de lo posible los efectos económicos 
producidos por la COVID-19, y con carácter excepcional, desde el 07 de 
agosto de 2020 (BOP núm. 151 del 07-08-2020) y hasta el 30 de junio de 2021, 
ambos inclusive, quedará en suspenso la aplicación de esta Ordenanza. 

2. Vista la continuidad de la crisis ocasionada por la pandemia, se amplía la 
suspensión de la aplicación de esta Ordenanza desde el 01 de julio de 2021 
hasta el 31 de diciembre de 2021, ambos inclusive. 

3. A partir del 01 de enero de 2022, los hechos imponibles gravados por la 
Ordenanza, serán de nuevo exigibles en los mismos términos señalados en la 
misma. 

 
DISPOSICIÓN FINAL única 

 
La presente Ordenanza Fiscal, aprobada por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, 
estará en vigor desde su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia en tanto 
no se acuerde su modificación o su derogación expresa.  

 
TERCERO: Someter este acuerdo al periodo de información pública establecido en el 

art. 17 del Texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales (TRLRHL), en el 
tablón de anuncios de la Corporación, en el Boletín Oficial de la Provincia de Valencia y en uno 
de los diarios de mayor difusión de la provincia, durante un período de treinta días hábiles 
durante los cuales los interesados podrán examinar el expediente y presentar las 
reclamaciones que estimen oportunas. 

 

CUARTO: Conforme a lo dispuesto en el apartado tres del referido artículo 17 del 
TRLRHL, en el caso de que no se presenten reclamaciones en el plazo anteriormente citado, 
se entenderán definitivamente adoptados de forma automática los presentes acuerdos, sin 
necesidad de nuevo acuerdo plenario. 
 

QUINTO: En todo caso, el acuerdo definitivo a que se refiere el apartado anterior, 
incluyendo el provisional elevado automáticamente a tal categoría, y el texto íntegro de las 
ordenanzas o de sus modificaciones, habrán de ser publicados en el boletín oficial de la 
provincia, sin que entren en vigor hasta que se haya llevado a cabo dicha publicación. 
 

SEXTO: Contra la aprobación definitiva del presente acuerdo, conforme al artículo 19 
del texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por el Real 
Decreto legislativo 2/2004, de 5 de marzo, se podrá interponer por los interesados recurso 
contencioso-administrativo en el plazo de dos meses contados a partir del día siguiente al de la 
publicación del edicto de aprobación definitiva en el BOP de Valencia, ante el Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunidad Valenciana.” 
 
  
 6. ASSUMPTES D'URGÈNCIA (ARTS. 83 I  91.4 DEL ROF). 
 

La Presidenta  pregunta si algun Grup per raons d'urgència desitja sotmetre a la 
consideració del Ple algun assumpte no compres en l'orde del dia,  plantejant-se les següents: 

 
6.1.  “MOCIÓ PER A LA CONCESSIÓ D’AJUDES AL COMERÇ LOCAL I PIMES 

LOCALS” (DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA) R.E. 2021003066, DE 22/03/2021. 
 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, anem per parts. Ací tenim, comencem amb la 
primera moció del Grup Socialista, val? Jo ací també volia anar un poc en el fil, no?. Les 
mocions m’agradaria que, recordem també eixe pacte que hi ha d’anys de tractar-les en 
Comissió, detingudament, val? Per sobretot, no en temps i forma, però si que si se tracten amb 
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temps les podem mirar millor, els podem acompanyar d’algun document tècnic, econòmic, 
jurídic, per tant, si que vos pregaria que la propera intentarem entrar-les en més tranquil·litat i 
les poguérem tractar amb més deteniment. Perquè vist lo vist, hi han algunes que inclús 
hagueren pogut anar com a proposta del pressupost i hagueren sigut molt interesants, val? Per 
tant, el sentir d’ací de l’Alcaldessa i de l’Equip de Govern seria, en cada moció i així ho farem, 
intentar deixar-ho damunt de la taula. Si vegem que no, pues votaríem la ratificació, val?. I com 
es del...que vos pareix si la deixem damunt de la taula, Toni? ... 
 Val, per tant, hauríem de ratificar la inclusió en l’ordre del dia.  

. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que simplement votem en contra pel que ha dit. 
Perquè entenem que no es...l’òrgan sí, però hauríem d’haver-ho tractat abans en un Comissió, 
per exemple, val? Toni.   
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que jo, abans Alcaldessa de llegir la moció. Si hem 
permets la justificació de la urgència jo pense que es per la matèria.  La matèria es urgent i per 
lo tant no entem perquè...damunt es una moció com ara escoltaran tots els nostres veïns i 
veïnes es d’inici de l’expedient, per lo tant, creguem que, sincerament, votar en contra d’un inici 
d’un expedient d’una subvenció d’una ajuda pues no té massa sentit. De totes maneres, ho 
respectem com no podia ser d’altra forma.  També evidentment hi han raons que, l’Alcaldessa 
coneix, per la qual esta moció es va presentar si no recorde mal, dilluns passat. Bé, si em 
permets Alcaldessa, llig la moció de forma molt ràpida per a que la gent que ens escolta puga 
saber de que estem parlant.(El regidor dona lectura a la moció). 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies, Toni. Passarem a la votació, però per 
exemple en els punts inici d’un expedient administratiu i una comissió, igual ho haguérem pogut 
també avançar i portar de manera més tranquil·la, perquè les coses ixen, val? I en el seu 
temps, però bueno, val, respecte la vostra decisió. Anem a passar a la votació. 
  
 El Sr. Secretari manifestant que Mai, puc fer una observació? 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que sí, clar. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que anem a vore. Jo ja vaig dir en el plenari anterior que 
s’acorda l’inici però s’està predefinint el resultat, i també en la conveniència de que se done 
trasllat de la moció als serveis administratius que tenen que tramitar-ho perque la moció parla 
de la legalitat i viabilitat, i hi ha perill d’incompetència per part del ple perquè, per exemple, el 
tema de les modificacions pressupostàries estan atribuïdes a l’Alcaldia l’inici, la incoació. I, a 
més, conforme a l’article 21.1.f) de la Llei de Bases, que es el que he pogut vore, correspon a 
l’Alcaldia el “desarrollo de la gestión económica de acuerdo con el presupuesto aprobado y 
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disponer los gastos dentro de los límites de sus competencias”. Eixe inici que està acordant el 
plenari podria estar traspassant la línia de la competència de l’Alcalde.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Toni, Toni Pérez. 
 
 El Sr. Pérez García manifestant que jo, bueno i no vull parèixer...però es que clar, a mi 
ja...ha arribat un punt ja...lo següent crec que es que directament pues que el grup de l’oposició 
ens quedem en casa i no vinguem al plenari i ja està, perquè si no puguem fer propostes, 
tampoc puguem demanar inici d’expedients de propostes, pues directament...no sé molt be 
quines ferramentes tinguem per a, al final, proposar coses a aquest plenari. Jo, únicament, per 
justificar-ho, per a clarificar el vot del nostre grup, jo crec que com vinguem diguent en anteriors 
plenaris, tota aquella proposta que vinga de qui vinga, que creguem que siga beneficiosa i 
positiva per al nostre poble la votarem favorablement. A aquest, com ha dit el meu company 
Toni Orea, es un inici d’expedient administratiu que corresponga, igual que seran les nostres 
mocions. Per tant, si en l’inici d’expedient hi ha algun informe en contra i es creu que s’ha de fer 
d’una altra forma, pues ho farem d’una altra forma. Però almenys, jo crec que hem de donar el 
primer pas i el nostre vot serà favorable. . 
  
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Toni Orea. Molt breu, per favor. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que sí. No, simplement, tots els plenaris passa açò 
quan presentem una moció. Jo, simplement vaig a dir una cosa i es que soc  portaveu d’un 
grup polític i faig i intente fer política. No intente ser un funcionari ni un secretari. No puc estar 
fent unes mocions amb una qualitat com si estiguera fent una proposta tècnica, per lo tant, 
només demanant l’inici de l’expedient i proposant una acció política es lo que me correspon i lo 
que a mi, com ha oposició, me pertoca. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, gràcies Toni. Anem a passar a la votació. 
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 

6.2. “MOCIÓ” (DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA) R.E. 2021003067, DE 
22/03/2021, RELATIVA A MODIFICCIO DEL ROM (creació de la Junta de representants de 
l’Alcaldessa a Aiacor, la Torre i Torre Cerda de l’Ajuntament de Canals.) 
 

Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
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 La Sra. Alcaldessa manifestant que anem a passar a la segona moció. És el meu 
deure dir-vos en bon to i bon talant que deixar-la damunt de la taula i poder-la estudiar amb 
deteniment per a ser més eficients i, sobretot, més responsables, però vaja, Toni, Toni Orea. 
Ratifiquem, no? 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que per la mateixa situació, Alcaldessa. Jo agraïsc la 
seua insistència.   
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, doncs, passem a ratificar la inclusió en la 
urgència. 

. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, per la mateixa situació creguem que podríem 
estudiar-les amb més tranquil·litat, però vaja, quan vulgues Toni. Passa a la lectura.  
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que sí, com es un inici d’expedient, temps tindrem 
d’enriquir-ho entre tots i totes.(El regidor dona lectura a la moció). 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que perfecte, val. Aleshores, passem a la votació. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que un momentet Mai. Em deixeu? Disculpa Toni, però 
tinc que dir que, com es diu en la moció, el art. 129 del ROM es que “la iniciativa de reforma 
corresponde al Alcalde o a la cuarta parte de los Concejales”. La moció constitueix la 
formalització de la iniciativa i la subscriu un regidor.  També es podria presumir la representació 
dels que integren el grup, però son tres. Llavors no se complixen els requisits que diu el ROM 
de la iniciativa. Després també se comenta en la moció el tema de requerir a l’Alcalde per a que 
convoque la Comissió informativa. No hi ha relació de jerarquia entre el Ple i l’Alcalde. L’únic 
que pot convocar la Comissió Informativa es l’Alcalde o el seu Regidor Delegat que ostente la 
presidència efectiva. Aleshores això tampoc està clar. I, per últim, el tema de les sol·licituds de 
informe del Secretari i a l’Interventor, la sol·licitud, com bé sabeu,  en el cas de petició per part 
dels regidors, si no recorde mal, requereix un terç, que tampoc se compleix. Llavors jo tinc que 
fer l’advertència.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Toni, per al·lusions.  
  
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que jo, de veritat, es que no m’agrada entrar d’enterat 
en el Secretari Municipal, però pense que està equivocat, per dos qüestions.  Primer, perquè 
quan el ROM diu que la iniciativa, estem iniciant l’expedient. Si el vot es favorable de la quarta 
part, ja està donant-se per la quarta part del plenari eixe suport. Després, respecte a la 
evidentment a requerir el requeriment a l’Alcaldessa es una petició, que evidentment 
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l’Alcaldessa si vol, farà o no farà, perquè lògicament es l’òrgan competent i, respecte als 
informes, pues lo mateix, és a dir, entenem que si la quarta part, si més d’un terç del plenari ho 
vota, pues si l’Alcaldessa té a be demanarà els informes.  Jo no li veig més problema, es un 
tema polític, Jose María. No vaig a entrar en qüestions tècniques, perquè pense que avorriríem 
molt als que m’estan veient i damunt, evidentment, tu ahí me guanyes, jo tinc tot el perdre, 
perquè tu eres el Secretari i jo soc un simple Regidor.   
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, molt breu, Toni Pérez, val? Passem a la 
votació. 
 
 El Sr. Pérez García manifestant que no, únicament que si té a be el company Orea i, 
per evitar les traves que ha comentat el Secretari, el nostre grup no tindria ningun inconvenient 
de firmar la moció. És a dir, si en cinc que siguem nosaltres més tres del Grup Socialista huit, 
complim el terç necessari per a iniciar els expedients i per a presentar la iniciativa. Si en açò el 
Secretari creu que estem més dins de la legalitat i el company Orea no té cap inconvenient, jo 
no tindria ningun...o el nostre grup no tindria ningun inconvenient de firmar la moció de forma 
conjunta.      
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que pel nostre grup cap inconvenient, perquè deu de 
ser de tots i tots. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Jose María, entenc que vols aclarir. El so, el so. 
No t’escoltem. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que val. Encara que parega una formalitat jo ho tinc que 
dir, Toni. Que ara, en este acte, no abans, s’adherisquen, perquè la sol·licitud es una cosa, la 
iniciativa. L’aprovació de la iniciativa es una altra. Ja sé que es un tecnicisme, però jo Toni, tinc 
velar per lo que tinc que velar. I tu tens que velar per lo que tens que velar.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que no sé Toni. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que jo crec que en l’adhesió del Partit Popular, com 
be diu Jose María, eixa possible deficiència se llevaria i no hi ha problema en que s’adherisca 
el PP i, per supost, Compromís, o per supost, Canals en moviment, els no adscrits, cap 
problema. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que doncs passem a la votació si vos pareix, val? 
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 
6.3. “MOCIÓN REQUIRIENDO LA PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN DE LOS 

PRESUPUESTOS DEL AYUNTAMIENTO DE CANALS PARA EL EJERCICIO 2021” (DE 
CONCEJALES NO ADSCRITOS) R.E. 2021003095 DE 23/03/2021 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
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 La Sra. Alcaldessa manifestant que passem ara a la moció, val? Presentada per Celia 
i per Xavi, val? Així quan vulgueu. Jo també solc dir sempre el mateix, no sé, però Celia i Xavi 
seran els que diran. Com vos heu donat compte moltes vegades aspectes tècnics/jurídics se’ns 
escapen perquè nosaltres som polítics. No sé si voleu deixar-la damunt de la taula, s’estudia 
amb fonaments jurídics, amb econòmics. Creguem que seria la millor manera per poder-la 
treballar be. Celia o Xavi. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que yo tengo que decir la de los 
presupuestos que le tengo que decir al Secretario, igual que al equipo de gobierno, no se 
puede mandar un informe desfavorable a las 18:30 horas. Yo me he enterado a las 19:30 
horas. En media hora yo no puedo leer 13 páginas. Como comprenderéis yo no soy abogada y 
no me lo he podido leer. Entonces yo quiero que la moción se incluya en asuntos de urgencia 
para que se vote. Yo voy a seguir adelante con la moción. Gracias.  
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que estás en tu derecho, Celia. No hay ningún 
problema. Vale, por tanto, no la dejamos encima de la mesa. Vamos a ratificar la urgencia. 

. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que pues pasad a leerla, quien quiera de los dos, 
Celia o Xavi. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que muy buenas noches a todos y a todas y 
todos los que escuchan y nos ven. (La regidora dona lectura a la moció). 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que ¿por qué hemos presentado esta moción 
Xavi y yo, mi compañero? Pues muy fácil, porque vemos que ustedes no han trabajado al 
100% en los presupuestos. Está pasando el tiempo, el tiempo y no se presentan unos 
presupuestos que hacen falta para el pueblo de Canals para seguir trabajando y para los 
ciudadanos. Igual que el Sr. Tornero en la legislatura anterior criticaba al de deportes que no 
hacía nada, cuando usted está el Poli cerrado, el Bar no puede salir licitación porque la gente 
no puede pagar, el fútbol está abandonado, los comercios no han recibido nada, la hostelería 
no ha recibido nada y encima tenemos La Torreta de Canals y la guardería. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que Celia, limítate a la moción porfa. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que ¿qué?, perdona. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que te limites a la moción. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que vale, es que estoy explicando porque 
hemos hecho todo eso. Y también tenemos... perdona ¿eh? la guardería de Canals que llevan 
4 meses que van a hacer, van a hacer y ahí está y ahí me quedo. Muchas gracias por todo. 
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 La Sra. Alcaldesa manifestando que gracias, gracias. Pues mira, yo quería haberle 
dado la palabra al Sr. Secretario porque ha elaborado un documento donde legislativamente da 
su parecer y solo voy a citar un trocito: ‘‘La moción no refiere ni motiva ninguno de los 
supuestos citados por el Consell Jurídic Consultiu que habilitan al Pleno a la revocación 
prescindiendo de la previa propuesta de la Alcaldía. Por lo que se informa desfavorablemente 
la Moción’’. Esto es el día de la marmota y yo hace 2 años o 3 era concejal y viví lo mismo que 
estoy viviendo hoy. Punto número 1 presupuestos de Canals, en el 12 de noviembre ustedes, 
la primera reunión con el equipo de gobierno para trabajar conjuntamente propuestas, 6 
reuniones, propuestas 0. Cero, perdonad, 1 del Partido Popular que era para las alcaldías. Dos 
grandes patas del presupuesto, ocupación. Más del doble. Aquí lo pueden ver. Nosotros 
trabajamos por el pueblo, trabajamos por el pueblo y por generar ocupación ahora más que 
nunca. Servicios sociales, más de 147%. ¿No trabajamos? Yo creo que si. Esto, esto son 
cifras. Esto es trabajo.  Proyecto de futuro para el pueblo. Projecte 2030 a Canals. No solo nos 
interesa hasta el veintitrés, vamos mucho más allá. Para los que puedan venir. Un Canals más 
verde, un Canals más igualitario. Un Canals más cerca de las personas. El lunes, si quieren, 
ustedes están invitados porque vamos a hacer una rueda de prensa para presentarlos. ¿Quién 
no trabaja? ¿quién no trabaja? ¿quién no trabaja?. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que yo tengo que decir que a ustedes las... 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que lo único que digo es que cada uno vote en 
consecuencia a sus actos, porque se ha dicho muchas veces por activa y pasiva que quien 
trabaja tiene que cobrar. Entonces... 
L 
 a Sra. Bononad Martínez manifestando que eso lo digo yo también. El que trabaja 
tiene que cobrar, pero como veo que no han trabajado, pues...lo siento. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que aquí tienen ustedes el trabajo nuestro. Esto es un 
acuerdo ilegal. No lo digo yo, lo dice un Secretario y el Consell Jurídic Consultiu.  
Celia usted estaba en el 2017. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que sí, sí. Pero mira Mai, yo te tengo que 
decir, perdona que te moleste, te tengo que decir, que el Secretario nos lo ha pasado, yo lo he 
leído a las 19:30 horas. Eso no es así en formas. Lo tenía que haber pasado por tiempo, ¿eh? 
Con tiempo yo me hubiera estudiado...porque como tu sabrás yo de leyes y jueza, no soy ni 
abogada. En media hora yo no me puedo leer 13 páginas. Eso la primera, ¿sabes? Y, en 
segundo lugar, yo siempre he dicho que el que trabaja tiene que cobrar, pero ustedes no están 
haciendo nada y lo digo y tan fácilmente. Porque es que no lo digo yo, nos lo dicen los 
comerciantes y los de la hostelería. Y esa es mi opinión y no voy a salir más a debate. Yo lo 
voy a seguir adelante y si tenemos que cambiar cualquier cosa pues ya se cambiará. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que no, no. Es que no se puede engañar al pueblo, no 
se puede engañar al pueblo. Ustedes se reunieron con nosotros, nos han engañado. 
Reuniones con Comisiones Informativas cobrando ustedes 50€ cada reunión. Después la 
Concejal Mari Bru se reunió con ustedes. Ni una propuesta. Nos han engañado, porque este 
presupuesto lo hubiéramos sacado nosotros mucho antes, Celia. Es la realidad. La gente del 
pueblo tiene que saber lo que hay. No vamos a engañarnos. Y no se puede engañar, no se 
puede engañar. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que, pero vamos a ver, Mai. Si nosotros no 
proponemos nada, no proponemos nada, sacadlo. Haberlos sacado los presupuestos. Yo le 
dije a Mari que no iba a proponer nada. Sacadlos. Ya no salgo a debate, tranquila. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que, pero las primeras comisiones no. Y Celia, me 
duele muchísimo, de verdad. Me duele muchísimo tener que hablar contigo de esto, 
muchísimo. Vale, vamos a ver, Hilzonde volia parlar. 
 
 La Sra. Badia Ferri (del Grup Municipal Canals en Moviment) manifestant que si, 
només volia aclarir a Celia que diu que tenia l’informe hui, però es que la moció la van 
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presentar ahir. Aleshores, la feina també es te que fer en un temps. Jo crec que hui tenia 
l’informe en temps i en forma. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que vale, per tant, Toni Pérez que volies parlar també. 
 
 El Sr. Pérez García manifestant que bueno, primer que tot, per llevar-li un poquet de 
ferro a l’assumpte. Jo crec que, bueno, agrair a Mai, que encara que siga soles una, jo crec que 
jo, com a portaveu i com a representant del Grup Popular, vaig estar fent i vaig estar 
col·laborant en totes i cadascuna de les reunions que es van fer, inclús una reunió personal 
que vaig tindre en Mari Carmen, val? I únicament, únicament vaig dir en una reunió que no 
anava a aportar més pel tracte que s’havia fet al Grup Popular i, personalment, a mi en un 
plenari. Vaig dir, si esta era l'actitud de col·laboració que s’esperava del nostre grup...i ha sigut 
la única comissió/reunió que he tingut jo al voltant dels pressupostos en la que no he 
col·laborat, una única, vale? I vull que quede clar, vale? Perquè des de la meua posició, jo he 
estat col·laborant de forma activa en totes les reunions a excepció una i he donat el meu 
raonament, per començar, vale? I segona, jo crec que com be ha dit Mai, jo, igual que pareix el 
dia de la marmota, jo crec que açò ja va passar al 2018. En aquell entonces, el nostre grup va 
presentar una moció, bueno, va demanar un plenari extraordinari per tractar unes mocions 
similars. Una era la que ja s’ha aprovat, es va aprovar en els passats plenaris sobre el tema de 
les delegacions del Plenari a l’Alcaldia i del Plenari a la Junta de Govern. I una era esta. I en 
aquell entonces pues bueno, vam tindre un informe també del Secretari. Vale, si que es 
deveres que jo crec...he pogut pegar una ullada per damunt a l'informe del Secretari i bueno, jo 
crec que hi han coses que si Celia m’ho permet, jo esmenaria de la moció, per tal de que, en 
compte de que tot siga en contra, o pel que comenta el Secretari son en contra, jo crec que 
tampoc no aporten al que pretén o al que es pretén en aquesta moció. Perquè crec que, al 
final, lo que es pretén en esta moció, igual que lo que es pretenia en la moció del 2018 i, vull 
que quede clar, no es deixar sense cobrar als regidors que estan en dedicació exclusiva o 
parcial, sinó que com en aquell entonces vam proposar es, que l’Alcaldessa, que es la que té la 
competència o que es la que pot presentar aquesta proposta, presente una nova proposta 
perquè en el 2019 aquest grup va votar en contra la proposta que es va presentar perquè 
consideràvem que podia ser diferent. Entenguem que o lo que vulguem demanar-li a 
l'Alcaldessa, igual que vam demanar en l’altra legislatura i, que al final, no es va fer real, perquè 
l’Alcalde no li va aportar la proposta es que, al final, l’Alcaldessa debata amb nosaltres, amb 
tots els grups, vale? Amb els grups de l’oposició i els que estan a l’equip de govern, una 
proposta que no te perquè ser de baixar el sou, sinó aquells que treballen més tinguen una 
dedicació més gran i aquells que tinguen menys dedicació i menys assignacions, menys 
responsabilitats puguen tindre una dedicació menor. Per tant, quina es l’única forma que 
trobem per a que es faça açò? Una es la que vam fer en aquell plenari i que el Grup Reiniciem, 
crec que era. Era Reiniciem? En aquell entonces, finalment, amb diferents esmenes va eixir 
favorablement es que l’Alcaldessa porte a plenari una nova proposta de dedicacions, de 
retribucions exclusiva i parcial que siga votada favorablement per la situació actual que tinguem 
a aquest plenari. Per tant, a partir d’ahí, en la moció els demane que es presente un...o requerir 
a l’Alcaldessa que presente el pressupost o requerir a l’Alcaldessa que presente una nova 
proposta. El requerir que l’Alcaldessa presente una nova proposta, recorde que en aquell 
plenari ho vam posar així i no va haver ningun informe en contra diguent que no es podia fer i, 
ara pareix que tampoc es pot fer segons l’informe del Secretari. Per tant, per tancar, el que jo 
propose es, en la moció que ha presentat Celia y Xavi, espereu-se a vore si la trobe, que tinc 
molts PDF’s oberts, a vore. El que esmenàvem era, llevar els punts 2 i 3, perdoneu, eh? Que la 
torne a obrir, que l’havia tancat per error, vale? Com el Secretari ha posat algun tipus 
d'apercebiment sobre el punt b, que diu que requerir que l’Alcaldessa presente una proposta de 
pressupostos d’ajuda en el Canals, jo crec que l’Alcaldessa sap que ha de presentar uns 
pressupostos i, per tant, per a no estrepar lo que proposem es que s’esmene per a que no hi 
haja...per a que el Secretari no puga o no pose ninguna objecció a la moció i, el punt c que, al 
final, jo crec que el punt c es lo que vulguem o lo que entenc que es pretén en aquesta moció 
que es que es presente una proposta, però si tampoc puguem requerir a l’Alcaldessa que la 
presente, pues per nosaltres també llevaríem eixe punt i, al final, si es revoca l’acord del plenari 
de 2019 entenc que de per sí l’Alcaldessa es vora obligada a presentar una proposta, per tant, 
lo que jo propose es una esmena per a llevar el punt b i el punt c de la moció. 
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 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, però no sé, eh? Jo el que veig es que...ara 
també parlarà Celia, Celia que lo has... Jo si que puc presentar una, però no tombar-me...es 
que açò de revocar amb data ja de l’1 del mes d’abril, aleshores, ens quedem sense menjar, 
mentres la proposta ix, perquè jo puc presentar una sense cap problema, eh? 
 
 El Sr. Pérez García manifestant que jo t’ho dic i no era partidari en aquell 2018, que ho 
sap Vicent, no era partidari de no...no no posar una data, perquè al final lo que va passar en el 
2018, pues que al final hi havia també menys temps, però que al final va passar 6, 7, 8 mesos o 
9 mesos de legislatura i la proposta no va arribar, per tant, jo crec que, i estic parlant jo i no es 
la meua moció, eh? que conste, jo llevaria el punt b i el punt c, vale? Perquè en l’informe del 
Secretari s’interpel·la que no son correctes. A mi tampoc m’importaria i, per tant, li demane a 
Celia que esmenara eixos punts i també no tinc cap inconvenient de si no es l’1 del mes 
següent i es l’1 d’ací dos mesos... Jo, al final, lo que si que m’agradaria es que quedara un 
compromís de que es presentarà una nova proposta en la propera comissió, si vulgueu i, per 
tant, no revocar sinó, que hi haja un compromís dins de la moció que obligue a que l’Alcaldessa 
en la pròxima comissió presente una nova proposta i la tractem i que isca favorable i, per tant, 
la portarem a plenari.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies Toni. Anem a escoltar a Celia, val? Que es 
la que també ha elaborat la moció. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que bueno yo tengo que decir que yo voy a 
seguir hacia delante con la moción, así lo he dicho desde primera hora y lo voy a hacer, que 
sea al mes siguiente y si tenemos que rectificar algo, lo rectificaremos, pero después de 
votarla. Porque yo no me lo he leído y yo no puedo tirarla atrás sin leerme y sin entender 
muchas cosas cuando el Secretario lo ha mandado a última hora. Eso que dice Hilzonde de 
que ayer recibieron la nuestra, han tenido todo el día para leerla, pero nosotros, yo la he leído a 
las 19:30 horas, no he tenido tiempo. Entonces yo voy a seguir hacia delante. Muchas gracias. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gracias. Toni Orea, qual vulgues. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que be, jo un poc pacificar, no? Perquè la veritat es 
que hi ha hagut un moment de tensió que jo entenc, però també recordar, no? a la gent, qui té 
que presentar un pressupost es l’equip de govern i qui té que buscar eixa majoria es l’equip de 
govern. Alcaldessa ja he vist la performance, ja no fa falta que torne a ensenyar-la perquè ja ho 
he vist, és a dir, vosté i jo no anem a discutir sobre això, però per molts paperets que 
ensenye... 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que no, no, paperets no. Estan! I el dilluns convoquem 
comissió. El dilluns convoquem comissió. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que pues convoque.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que se dirà en breu. I torne a recordar que el 
pressupost no està entregat en temps i forma, perquè ens han enganyat. En reunionetes i 
reunionetes i ara vos enviem i ara no. I això es així. I ja està, Toni, de veritat. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que jo no vaig a entrar en enganys, jo no vaig a entrar 
en enganys, perquè jo no he enganyat a ningú i vosté ho sap. I vosté ho sap i vosté ha sabut 
sempre la postura del meu grup. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que el 12 de novembre inicia la primera reunió, el 12 
de novembre, el 12. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que Alcaldessa, si hem deixa, jo només tinc un 
parlament, vosté després si vol me rebateix. Però jo simplement es recordar-li a la gent que el 
que té l’obligació es l’equip de govern i que el que té l’obligació de buscar eixa majoria es 
l’equip de govern, perquè té que consensuar i cedir i, això es una apel·lació que li faig a l’equip 
de govern. En este cas a l’Alcaldessa, en este cas a Compromís que es el que crec que me tinc 
que adreçar. Dit això, nosaltres quan ahir vam vore la moció, la vam debatre al grup.  La veritat 
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que tampoc hem tingut, evidentment, massa temps i nosaltres la interpretem d’aquesta forma. 
Fa 2 anys que estem sense pressupost, 2 anys, eh? No 4 mesos, ni 2 mesos. Fa 2 anys que no 
tinguem pressupost i això es un perjuí molt gran per al nostre poble. No sabem quan s’anava a 
presentar el pressupost del 2021, que jo faig meues les paraules de l’Alcaldessa, es més 
necessari que mai. I no ho sé quan anava a presentar-se i, per lo tant, jo interprete la moció 
com a punxar a l’equip de govern per a que presente i busque el consens necessari per a eixe 
pressupost que es tan necessari per al nostre poble. I, en eixe sentit, estic o estem a favor 
d’eixa moció, perquè es necessari, Evidentment, nosaltres creguem que el que treballa deu de 
cobrar, ací i a qualsevol part. No es la nostra intenció ni ha sigut mai i no va ser en el 2018 i no 
es ara, llevar-li el pa a ningú, a ningú, però d’alguna forma hem d’eixir d’aquest dia de la 
marmota etern on no es presenten pressupostos, no sabem perquè. I no es busca consens. 
D’alguna forma hem d’eixir d’aquesta situació. I per lo tant, eixe seria el sentit del nostre vot. 
Podríem fer sense cap de problema nostres les modificacions que fa el company Toni Pérez. El 
punt b i el punt c es poden suprimir, es poden modificar com diu el company. I després, 
respecte a la legalitat o il·legalitat d’acords, jo simplement vull recordar als veïns i veïnes que 
ens veuen que aquest grup municipal s’ha vist obligat a presentar un contenciós contra 
l’Ajuntament de Canals per una il·legalitat manifesta com la que va passar fa una setmana a 
Murcia. I, per lo tant, tinguem tota la dignitat possible i tota la dignitat del món per a votar lo que 
estimem convenient, presente qui presente, perquè nosaltres hem tingut que anar al Jutjat de lo 
Contenciós Administratiu a presentar un contenciós contra un acord d’aquest Ajuntament. 
Simplement dir això i no hi havia... 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que m’agradaria que se centrara en la moció, Toni. 
Estem per a parlar de la moció de Celia. Val, per tant, Toni Pérez, volies esmenar i entenc que 
també el Grup Socialista vol esmenar? Celia.  
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que yo solamente quiero decir como bien ha 
dicho Toni Orea que el “a” lo mantengo y los otros puntos, si quieren, se retiran. Pero el “a” lo 
mantego, que es el de quitar las retribuciones al mes siguiente. Gracias.  
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que Celia, si quieres que trabaje gratis, trabajaré 
gratis. Trabajaré gratis. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que yo también he trabajado gratis y no pasa 
nada. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que no, no, bueno. ¡Ay, ay, ay! Quien trabaja tiene 
que cobrar, Celia. Somos esclavos de lo que decimos. Somos esclavos de lo que decimos. Eso 
es una pena. Perquè una persona si treballa ha d’estar remunerada. Vale, però que voleu que 
estiga gratis, pues estarem gratis. No hi ha ningun problema, eh? Vale, però torne a repetir, 
sereu conseqüents del vostre vot, sereu conseqüents del vostre vot.  Per favor, Jose Maria, 
m’agradaria que li feres alguna lectura al document. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que s’ha ficat en la carpeta :K, a la vostra disposició, val? . 
(el secretari dona lectura al informe següent).  
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 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies Jose Maria per la lectura exhaustiva del 
document. Agafa aire i beu aigua.  Toni Pérez, has reflexionat, no? El que havies contat...jo, la 
data, a un mes...clar , que se revoque con fecha de efecto del día 1 del mes siguiente, jo…la 
data, vamos, la porta… jo hem comprometria a portar una proposta  en 2, 3 mesos però es que 
es impossible, vaja. Clar, es que jo en una data ja, la data que es la setmana que ve. Estem a 
26 de març. No sé, evidentment, açò s’ha d’estudiar. No es tan fàcil, però vaja...Toni, havies 
demanat...? 
 
 El Sr. Pérez García manifestant que únicament era per posar ordre i gràcies que 
l’informe es de 13 pàgines i no de 35, com va ser el 2018, perquè sinó, se’ns fa ací les dotze de 
la nit. I no es perquè Jose Maria no llisca ràpid, eh? però bueno. No, únicament era per 
comentar que, en principi, de part del Grup Popular està l’esmena per a eliminar el punt b i c, 
vale? I, per tant, únicament, recalcar que nosaltres presentem esta esmena per a que es vote. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que per tant, la proposta es deixar-nos sense...revocar 
el sou, la nòmina a efecte del dia 1 del mes d’abril, no? Per a presentar la proposta per a la 
comissió propera.  
 
 El Sr. Pérez García manifestant que la proposta del... l’esmena del Grup Popular es 
eliminar el punt b i el punt c.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val. I jo torne a repetir que la “a” que possa una 
data... Clar, la comissió... no sé, en fi. Cadascú serà conseqüent. Jo ahí...evidentment, cadascú 
té els seus valors. Jo tinc els meus que em van inculcar els meus pares i açò ho tindria molt 
clar. Però vaja, cadascú que siga conseqüent en els seus actes. Celia estava antes que Toni. 
Celia cuando quieras. Celia el sonido. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que yo sigo con el “a” adelante y el “b” y el 
“c” lo retiro. Pero el “a” sigo adelante. Gracias.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que Toni Orea. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que no, es un poquet per a ficar ordre, no? Per saber 
que anem a votar. Aleshores quedaria, si no he entés malament... 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que encara no he dit el que anàvem a... per a 
conclusió a tots. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que no, no, no. Per saber la moció, per saber la 
moció. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que sé portar el plenari, sé portar-lo. 
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que no ho dubte, no ho dubte.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que sóc l’Alcaldessa/Presidenta fins ara. Sé portar-lo 
molt be.  
 
 El Sr. Orea Pedraza manifestant que jo un Regidor de l’oposició. Però simplement es 
per saber, si votem, que anem a votar. Aleshores votaríem el punt a i el punt d, perquè hi han 
4. I es llevaria el punt b i el punt c, vale? Pues me pareix molt be. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que efectivament. Es votaria el punt a, que es revoca 
amb data d’efecte del dia 1 del mes seguent, no oblidem que es la setmana que be a l’adopció 
d’este acord, les retribucions per dedicació exclusiva i per dedicació parcial acordades en el 
punt 16 de l’ordre del dia del plenari fins que no es proponguen i aproven els pressupostos. 
Que vosaltres, molts de vosaltres, ja heu fet públic que no aneu a aprovar-los. Aleshores, 
entenc que esta proposta “caerá en saco roto” i jo no tindré nòmina, però vaja, que torne a 
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reiterar, treballaré gratis pel meu poble. I no hi ha ningun problema, per tant, el “a” i el “d”, que 
el “d” es “realizar los trámites administrativos necesarios y oportunos para llevar a cabo los 
anteriores acuerdos. Per tant, si totes i tots ho tenim clar, si vos pareix, si no recorde malament, 
Jose Maria, hauria de votar-se la modificació... 
 
 El Sr. Secretari manifestant que, com la moció està suscrita per Xavi i per Celia, 
d’alguna manera ells -que ja ho ha dit Celia, però Xavi supose que també-, però tenen que 
donar conformitat perquè es la seua moció a que s’esmene. A partir d’ahí, si ells donen la 
conformitat passaríem a l’esmena. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que perfecte. Celia i Xavi? 
 
 El Sr. Pérez Molla (regidor no adscrit) manifestant que jo done la meua conformitat. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que doy la conformidad. Gracias. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Vicent Tornero voldria parlar. Ja per a 
concloure. 
 
 El Sr. Tornero Soriano manifestant que sí, únicament, crec que es important que 
siguem sincers i sinceres tots, eh? Perquè el que estem donant-nos conter ara mateixa es que 
la moció es una mentira. La moció porta per títol requerir la presentació dels pressupostos del 
2021 i acabeu de fer una esmena en la que lleveu el punt b i c, que es precisament els dos 
punts que fan menció a requerir els pressupostos de 2021. I deixeu únicament el punt a que es 
revocar l’acord de retribucions als membres de l’equip de govern. Per tant, es important, fer 
menció d’açò, perquè no sé si esteu fent-nos tontes i tontos a nosaltres o a la gent del poble, 
no ho acabe de tindre clar. Cal ser sincers i que se sàpiga la veritat del que s’està votant i la 
mentira que portava darrere la moció. L’única intenció que es tenia en aquesta moció es, 
evidentment, llevar les retribucions dels qui ara mateixa estem en l’equip de govern i es una 
més de l’objectiu principal que es entorpir el funcionament del govern. I no pensar en el poble, 
sinó pensar en vosaltres mateixos. Per això, ja veig que no teniu intenció de col·laborar ni els 
pressupostos ni en qualsevol de les propostes que se van fent. I es important que se sàpiga i 
crec que no teniu que tindre por en dir-ho, en dir quines son les intencions reals. I es intentar 
entorpir el funcionament de l’equip de govern única i exclusivament.  Jo no sé si en lo personal 
podreu amb nosaltres, pot ser si, perquè el nivell de assetjament, pues bueno, roça ja uns 
punts un poc extrems, però bueno, si es així, tingueu en compte que vindran altres i altres que 
continuaran posant per davant el cor, posant per davant la realitat i treballant de veritat pel 
poble com hem fet nosaltres tots estos mesos i no anant amb estratègies polítiques que posen 
per davant els interessos de partit i els interessos personals i no els interessos del poble. Res 
més, crec que es important i es necessari que es sàpiga la veritat de la intenció que hi ha 
darrere d’aquesta moció i quina es la realitat i no allò de que portava per títol de requerir la 
presentació dels pressupostos de 2021. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que no anem a entrar ja més en debat. Crec que ha 
quedat clar, nosaltres treballem pel poble, ho hem demostrat així. Jo estic molt orgullosa de 
l’equip de govern que tinc. Gent super treballadora, gent que treballa pel poble. Crec que també 
en el que diu Vicent, no sé quin problema teniu amb nosaltres, ja personal, perquè no s’oblideu, 
esteu llevant-nos el nostre pa i el de les nostres famílies. Sí, sí. Torne a reiterar les paraules 
que van fer Ricardo Requena, anterior Alcalde. Perquè jo també estava ahí asseguda, al seu 
costat, val? Per tant, estem jugant en coses molt, molt, molt importants. Però vaja, que este 
acord que es il·legal, vagen vostés en les conseqüències i després ho expliquen al poble, que 
jo no tinc cap inconvenient. Ja he tornat a reiterar que ací, l’Alcaldessa-Presidenta i la resta de 
l’equip de govern estaran ací treballant. Treballant i treballant, i treballant pel poble. Ja està, 
vinga, anem a la votació. Perquè ja pareix que està tot molt clar. Val, a vore Celia y Xavi, ¿vais 
adelante?. Vale, ibais a esmenar la “b” y la c” la quitábamos y dejábamos la “a”, que es revocar 
el sueldo, la nómina ya, la semana que viene, ¿vale? Para una aprobación de presupuestos 
que ya se ha dicho públicamente que no los vais a aprobar. Entonces aquí vamos a estar, yo 
voy a estar sin sueldo y todo el equipo de gobierno hasta que vosotros queráis, pero bueno, 
allá vosotros a explicar al pueblo lo que realmente está pasando. Aquí no se está mirando por 
el pueblo, estamos en pandemia, estamos en pandemia, ¿eh? Y deberíamos estar con otras 



Página 83 de 118 
 

miras, con otras miras. Y no pensando a ver cómo podemos chinchar al prójimo. Eso es así. 
Estamos en pandemia, en estado de alarma, ¿vale? Eso es lo principal, después ya vendrá lo 
otro y después ya fiscalizaremos bien, si nos tenéis que fiscalizar, ¿vale? Pero ahora toca estar 
unidos y no entrar a debates, a debates personales, ¿vale? En el que todos tenemos familia. 
Yo lo volví a vivir por segunda vez. La primera, por suerte, por suerte, había alguien con 
conocimiento y se pudo llevar, se pudo parar. Y yo lo viví y vi la complicación y la angustia de 
dos alcaldes, Alcalde y Teniente Alcalde, ¿vale? Eso lo viví yo. Esta vez no he tenido tanta 
suerte. Pero bueno, no pasa nada. Aquí estamos para trabajar. Para trabajar si hace falta 
gratis. Secretari, a vore, recorda’m. Haurem de votar la inclusió. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que no, no. La urgència ja està votada. Ara es l’esmena 
primer. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que vale. Votem l’esmena. 
 
 El Sr. Secretari manifestant que tenim que concretar per a que quede clar que se 
esmena. Si no tinguem mal entés es: s’eliminen els punts “b” i “c”, i queda el “a” i el “d”. Si ho 
he dit mal, per favor, corregiu-me, perquè es important que es quede clar. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que vale. Es Celia i Xavi qui ho han de... I Toni Pérez i 
Toni Orea. Es que m’ha fet traslladar-me al temps a una situació també molt angoixada. Però 
be. Val, per tant, passem a l’aprovació de la retirada del punt b. 
 

. . . 
 

Se planteja l’esmena següent: En la part dispositiva  se suprimeixen els apartats b) i c). 
 
La Sra. Alcaldesa sotmet a votació l’esmena donant el següent resultat: Vots a 

favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, 
Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup 
Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià 
Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no 
adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: 7, corresponents als 
Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques 
Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís 
per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
Per tant, l’Ajuntament Ple aprova l'esmena de la part dispositiva de la moció 

quedant suprimits els apartats b) i c) de la mateixa. 
. . . 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
El Sr. Secretari manifestant que la moció, una vegada esmenada, sense el punt b ni c 

es lo que es sotmet a votació. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Val, perfecte. Val, passem a la següent moció. 
 
El Sr. Secretari manifestant que no, no, no. Mai, perdona. Teniu que votar-ho. La 

proposta esmenada.  
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que passem a votar la moció ja que inclou el punt a i el 

punt d. 
 
El Sr. Secretari manifestant que correcte. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val.  

. . . 
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No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la moció esmenada, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als 
Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes 
Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. 
Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del 
Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier 
Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose 
Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri 
Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde 
Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; 
Abstencions: Cap. 

 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 

. . . 
 

Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
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 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies per donar esta lliçó al poble. Una lliçó molt 
productiva i molt eficient de lo que es el polític. El polític. Cada vegada, en raó, la gent està més 
decebuda en la política. En fi. Val, a vore. Ara passem... 
 
 La Sra. Badia Ferri manifestant que Mai, m’agradaria afegir una cosa, perfa. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, molt breu. Hilzonde, per favor. Molt breu.  
 
 La Sra. Badia Ferri manifestant que nosaltres assumim l’error que hem tingut que es 
pensar que tots anàvem cap a la mateixa direcció. Que tots teníem la mateixa finalitat. Vegem que 
no. Només volia dir que des de Canals en moviment, igual que supose que vosaltres, estarem ací, 
continuarem treballant, el que faça falta com hem fet fins ara.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que per supost. Mig minut, Miquel. Ja, perquè no anem a 
estar donant-li ja més voltes a açò. Nosaltres el que hem de fer es treballar i no parlar tant. 
 
 El Sr. Alventosa Paz manifestant que de forma ràpida, simplement reiterar el que ha dit 
Hilzonde com a portaveu del Grup Municipal Compromís. Continuarem treballant amb la mateixa 
energia, amb les mateixes forces i amb els temps que ens siga disponible per a fer-ho i intentarem 
traure tot allò que volem per a Canals. Per a que verdaderament canvie com vulguem que canvie i 
amb la proposta d’eixe Canals 2030, que intentarem en la mesura que aquesta oposició ens deixe i 
així ho farem. Endavant companyes i companys que seguirem al peu del canyó.  
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Gràcies, Miquel. Gràcies. Celia, muy breve, 
¿vale? 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que solamente quería decir que a mí lo que me 
sabe mal es que a mí no me hayas dado la palabra y a los otros sí. 
 
 La Sra. Alcaldesa manifestando que para eso te la estoy dando ahora. Para eso te la 
estoy dando. 
 
 La Sra. Bononad Martínez manifestando que no, no, no. Pero porque les has dado la 
palabra a ellos. Me parece a mí que vosotros también tenéis en contra de nosotros, porque es así. 
No me dejas hablar. No me has dejado hablar. Entonces me he sentido aludida, ¿sabes? Y tengo 
que decir… 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que vale, no anem a parlar ja més. Per favor, açò ja ha 
entrat en un debat. Ja parlareu en els espais on toque i ja està. Ara anem a passar i a seguir amb 
els plenari que tenim 4 mocions més la de Celia i Xavi també. Val? Per tant, anem a seguir en este 
exercici de política democràtica i d’exemple, que vaja exemple. Vaja exemple.  
 
 6.4. “MOCIÓN REQUIRIENDO LA PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN DE 
AYUDAS/SUBVENCIONES A LAS ASOCIACIONES CULTURALES Y BANDAS DE MÚSICA DE 
CANALS PARA EL EJERCICIO 2021” (DE CONCEJALES NO ADSCRITOS) R.E. 2021003096 
DE 23/03/2021 
 

Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val, quan vulgau, Celia o Xavi, l’última moció. 

Passeu a llegir-la. 
 
El Sr. Pérez Molla manifestando que la leo yo. Buenas noches a todos. (el regidor 

dona lectura a la moció) 
 
 El Sr. Pérez Molla manifestando que gracias. 
 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies Xavi. Pues jo seguisc en la meua línia, 
d’intentar deixar-ho damunt de la taula i estudiar-ho. Però, entenc que no. Passem a ratificar la 
urgència. 
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. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que a vore, val. Ara si, que vos demane que tenim del 

PP 4 mocions i hauríem de fer un recés de 5-10 minuts. 
 
El Sr. Tornero Soriano manifestant que Mai, s’ha de votar. S’ha de votar el... 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que ai! Perdoneu, perdoneu. Que hi han moltes 

mocions, la veritat. Val, ara si que si, passem a la votació.  
 
El Sr. Secretari manifestant que abans de la votació. Jo, lo mateix que he dit en la 

votació de la moció del Grup Socialista, ho done per reproduït ací.  
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que açò de la tramitació esta administrativa tampoc es 

pot fer, no? Entenc. El punt 2. 
 
El Sr. Secretari manifestant que la mateixa consideració que he fet abans. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val, perfecte. Val, pues ara si que si, passem a la 

votació. 
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció : 
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Per l'Alcaldia, sent les 22:06 hores del dia vint-i-cinc de març de dos mil vint-i-u, 
s'acorda una interrupció per uns minuts per a que el portaveu del Grup Municipal Popular faça 
arribar als regidors les mocions d'aquest Grup i per a l'examen de les mateixes per aquells, 
continuant la sessió a les 22:21 hores del mateix dia. 
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6.5. “MOCIÓ” (DEL GRUP MUNICIPAL POPULAR) RELATIVA A INICI 
D’EXPEDIENT PER GENERAR LA SEGÜENT PARTIDA AL PRESUPOST PRORROGAT 
DEL 2021: 43 03300 63201 PI 2020/21 REAHABILITACIÓ D’INMOBLE PER A CENTRE 
SOCIAL, AV. GENERALITAT. 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que jo seguisc en la mateixa línia de que haguérem 

pogut tractar-se d’una altra manera, en tranquil·litat, però vaja, entenc tampoc que no volen 
deixar-se damunt de la taula, no? Toni Pérez. No, no, jo ho dic. Es perquè crec que he de dir-
ho. No passa absolutament res.  Val, per tant, la primera moció, val? Hauríem de ratificar la 
urgència, val? Per tant, si vos pareix anem a passar... Digues, digues.  

 
El Sr. Secretari manifestant que Mai, per seguir l’ordre. La primera es la de Aiacor. 
 
El Sr. Pérez García manifestant que correcte.  
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que perfecte, perfecte, Toni.  Anem a ratificar la 

urgència. Anem a votar.  

 
  

. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val, quan vulgues, Toni. Passa a llegir-la.  
 
El Sr. Pérez García manifestant que moltes gràcies, Mai. (el regidor dona lectura a la 

moció) 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Açò, jo...entenc també que haguera pogut 

anar com una proposta als pressupostos nous que anem a aprovar la setmana que be o a inicis 
d’abril. És una llàstima, perquè ho haguérem pogut posar ahí, però vaja. Passem a la votació 
de la moció. 

 
El Sr. Secretari manifestant que disculpa Mai, un momentet. Jo lo mateix que he dit 

abans. Per a que veges que no hi ha agravio comparatiu. Me reitere en lo senyalat.  
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val. Estem tu i jo molt pesats hui, eh? Val.  

 
 

. . . 
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No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
 
El Sr. Pérez García manifestant que no ho entenc, perquè en les versions dels 

esborranys era una partida que vosaltres tenia pensats, per tant, esteu votant-se en contra una 
partida que, en principi, teniu previst dotar en els pressupostos. 
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La Sra. Alcaldessa manifestant que es per les formes Toni. Ho hem argumentat abans. 
Açò s’ha d’estudiar amb tranquil·litat. Miquel, crec que volies parlar molt breument.  

 
El Sr. Alventosa Paz manifestant que tan breu, com a que la partida està, perquè es 

del pla d’inversions i estan els diners per a acabar el Centre Social d’Aiacor. Gràcies.  
 
El Sr. Pérez García manifestant que per eixa mateixa raó no entenc perquè no l’heu 

votat a favor.  
 
El Sr. Alventosa Paz manifestant que entenc que està la partida creada en els 

pressupostos de 2021 per a acabar-se i està ahí. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val, Vicent Tornero.  
 
El Sr. Pérez García manifestant que pressupostos que no tinguem.  
 
El Sr. Tornero Soriano manifestant que crec que es important, Toni, diferenciar. No 

s’ha votat en contra. Ens hem abstingut. I ens hem abstingut precisament, perquè a vore, hem 
fet no se quantes comissions, ho ha comentat abans Mai per parlar dels pressupostos. 
Entenem que s’hagueren pogut portar propostes com aquestes als pressupostos, les pots 
portar ací també perfectament, però clar, darrere hi ha un treball. Hi ha un treball dels tècnics 
que van elaborant pressupostos, una versió de pressupostos que ja està elaborada. No s’han 
portat propostes abans que pogueren incloure’s dins de les propostes dels pressupostos. Ara 
se porta una a uns pressupostos prorrogats, quan la setmana que be se van a aportar uns 
pressupostos de 2021. Jo entenc que, evidentment, pots presentar la moció perfectament, Toni, 
però entén que per a nosaltres també que sabem el treball que hi ha darrere, ens abstinguem 
perquè no creguem que siguen les formes adequades. I ja està.  

 
 El Sr. Pérez García manifestant que per puntualitzar. Es que doneu per fet o 

perquè...jo almenys desconeixia fins ara o fins este plenari que els pressupostos anaven a 
portar-se a la setmana que ve. 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que els vam donar l’última versió. Els vam facilitar. 

Clar, nosaltres sense premura, hem estat esperant les vostres propostes, però nosaltres ja el 
teníem muntat. 

 
El Sr. Pérez García manifestant que però es que ara doneu per... Osea jo...lo que vos 

dic es que jo, a data d’aquest plenari, jo no sabia si el pressupost, siguent sincers, anava a 
presentar-se d’ací una setmana, d’ací un mes o anàvem a treballar en pressupostos prorrogats.  

Jo entenc que l’obra d’Aiacor es una necessitat urgent perquè es un edifici que porta 
parat 2 anys, per tant jo, en el pressupost que tinguem actualment, que es el prorrogat del 2020 
no està la partida i l’únic que demane es que se cree be en el pressupost de 2021 o en el 
pressupost prorrogat que tinguem actualment. I es lo que he demanat en aquesta moció.   

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que en el pressupost crec que estava reflectit des del 

primer esborrany, que estava com una prioritat, Toni.  
Vale, Toni Orea i per concloure ja. 
 
El Sr. Orea Pedraza manifestant que be, em passa lo mateix. Bueno, pareix ser que la 

setmana que ve hi ha pressupost, perfecte. Però jo de aquesta moció, evidentment, a banda de 
que se dote pressupostàriament lo que més m’agrada es quan se demana que s’execute ja, 
perquè es que pintat la inversió està feta des de 2019, però vamos, ni una hora d’obra, eh? No 
s’ha fet absolutament res des del 2019 a fins ara, puguem posar-lo al pressupost totes les 
vegades que vulgau, però si no comencem i adjudiquem eixe contracte, no es fa absolutament 
res. Per lo tant, el nostre vot ha sigut a favor perquè es bo per a Aiacor i, sobretot, perquè es 
demana que s’escomencen ja les obres que es lo que toca.    

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que si no recorde malament, crec que eixe centre, 

igual que el de Paquita la Moruna, faltaven crèdits per a poder-los acabar, per tant, nosaltres el 
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que fem es acabar les obres que estan inacabades.  Val, anem a passar a la votació. Serà la 
rectificació de la urgència, si no m’equivoque, val? Vots a favor? Disculpa? 

  
El Sr. Pérez García manifestant que de la segon moció? Es que com ens hem vingut a 

la primera. Val, val, perdó. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que jo no ho tinc i perdoneu-me, però... Per tant, si 

que passem a la...no? la segona moció ja està votada la ratificació. 
 
El Sr. Secretari manifestant que no, no, no. La segona encara no l’haveu tractat. Es la 

de promoció cultural i activitats.  
 
 

6.6. “MOCIÓ” (DEL GRUP MUNICIPAL POPULAR) RELATIVA A INICI 
D’EXPEDIENT CORRESPONENT PER DISPOSAR DE LA QUANTIA DE LES PARTIDES 
QUE ES DETALLEN, PER L’ADQUICICIÓ DE MATERIAL I EQUIPAMENT EN ELS 
CENTRES CULTURALS DE CA DON JOSE I PAPA CALIXTE III. 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val, per tant, passaríem a la segona. Val, quan 

vulgues pots llegir, Toni.  
 
El Sr. Pérez García manifestant que però hi ha que ratificar la urgència. 
 
El Sr. Secretari manifestant que correcte, Toni. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que ratifiquem la urgència. Com ja tot està dit, anem a 

ratificar la urgència.  
. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que val ara si, quan vulgues. 
 
El Sr. Pérez García manifestant que perdó, vale. Passe directament a l’exposició de 

motius. (el regidor dona lectura a la moció) 
 

La Sra. Alcaldessa manifestant que val, perfecte. Passem ara sí, a la votació de la 
moció.  
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El Sr. Secretari manifestant que disculpeu, soc cansino. En les que queden lo mateix, 
me reitere en lo que he dit abans. Vale?  
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 

6.7. “MOCIÓ” (DEL GRUP MUNICIPAL POPULAR) RELATIVA A INICI 
D’EXPEDIENT PER DISPOSAR DE LA QUANTIA DE LES PARTIDES QUE ES DETALLEN, 
PER L’ADQUICICIÓ DE MATERIAL ESPORTIU. 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 
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La Sra. Alcaldessa manifestant que val, ara si que anem a l’última moció.  
 
El Sr. Secretari manifestant que Mai, es la tercera. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que la tercera. Vaig jo més abans. Val, la tercera 

moció. Anem a ratificar la urgència.  
 

. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que quan vulgues, Toni.  
 
El Sr. Pérez García manifestant que bueno, estava comprovant que tinguera l’àudio 

actiu. (el regidor dona lectura a la moció). 
 

La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies per l’explicació, Toni. Passem ara a la 
votació de la moció.  
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 
6.8. “MOCIÓ” (DEL GRUP MUNICIPAL POPULAR) RELATIVA REALITZAR ELS 

TRAMITS ADMINISTRATIUS NECESARIS I OPORTUNS PER A PORTAR A TERME LA 
REGULARITZACIÓ LABORAL DELS TREBALLADORS D’AQUEST AJUNTAMENT. 

 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 



Página 103 de 118 
 

La Sra. Alcaldessa manifestant que i ara si...si no recorde malament, ara si que ja es 
l’última moció, no Toni? 

 
El Sr. Pérez García manifestant que sí. 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que ratificarem la urgència de la moció. 

 
. . . 

 
Seguidament, atenent al que preveu l'article 51 del TRRL i 83, 91.4 i 97.3 del ROF, la 

Presidencia sotmet a votació sense mes tràmits la declaració d'urgència, donant el següent 
resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. Francisco Lopez Trigueros, D. 
Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa 
Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María 
Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup Municipal Socialista); Dª Maria Celia 
Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez Molla (regidor no adscrit); Vots en 
contra: 7, corresponents als Srs./Sres Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa 
Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del 
Grup Municipal Compromís per Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero 
Soriano (del Grup Municipal Canals en Moviment) ; Abstencions: Cap. 

 
 

 L’Alcaldía declara que l’Ajuntament Ple aprova la declaració d'urgència. 
 

. . . 
 
Obert el torn d’intervencions, es produeixen les que, en síntesi, s’assenyalen. 

 

 
 La Sra. Alcaldessa manifestant que val, ara passa a la lectura, Toni. 

 
El Sr. Pérez García manifestant que vale. Passe directament a l’exposició de motius. 

(el regidor dona lectura a la moció). 
 
La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Ja estem...anem a posar-nos en marxa 

en la RPT, jo crec que es un dels òrgans on es regularitzaran totes estes coses. Passem a la 
votació. 
 

. . . 
 

No produint-se altres intervencions, la Presidenta sotmet a votació sense mes tràmits 
la proposta, donant el següent resultat: Vots a favor: 10, corresponents als Srs./Sres. D. 
Francisco Lopez Trigueros, D. Antonio Pérez García, Dª Andrea Sisternes Martorell, Dª 
Clementina Lillo Mollá i Dª Josefa Juan Martínez (del Grup Municipal Popular); D. Antonio 
Manuel Orea Pedraza, Dª Inés María Poveda Mira i  D. Adrià Castelló Sanchis (del Grup 
Municipal Socialista); Dª Maria Celia Bononad Martínez (regidora no adscrita); i D. Javier Pérez 
Molla (regidor no adscrit); Vots en contra: Cap; Abstencions: 7, corresponents als Srs./Sres 
Dª Mª Jose Castells Villalta, D. Miguel Ángel Alventosa Paz, Dª Clara Mª Chorques Sanz, Dª 
Verónica Ferri Fayos i Dª Maria Carmen Brú García (del Grup Municipal Compromís per 
Canals); i Dª Hilzonde Neus Badia Ferri  i D. Vicente Tornero Soriano (del Grup Municipal 
Canals en Moviment). 
 
 Per tant, l’Ajuntament Ple aprova i la Presidenta proclama adoptat el següent 
ACORD: 
  
 “El Ple acorda l’aprovació de la següent Moció: 
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” 
 
 

PART DE CONTROL DELS ÒRGANS DE GOVERN 

  
 7. DACIÓ DE COMPTE DE LES RESOLUCIONS DE L’ALCALDIA PRESES DES DE LA 
DARRERA SESSIÓ PLENÀRIA ORDINÀRIA, D’ACORD AL QUE DISPOSA L’ARTICLE 42 DEL 
R.O.F. 
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Es dona compte de les següents Resolucions adoptades (Decrets 81 a 358, de  2021) 
que s’han posat a disposició dels regidors i regidores: 
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 8. DACIÓ DE COMPTE DELS ACORDS ADOPTATS PER LA JUNTA DE GOVERN 
LOCAL. 
 
 Per l'Alcaldia s'assenyala que des de la celebració de l'últim ple ordinari la Junta de Govern 
Local no ha adoptat acords. 
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 9. PRECS I PREGUNTES. 
 

La Sra. Alcaldessa manifestant que passarem primer al prec del PSOE, si no recorde 
malament Toni, en tens dos. Quan vulgues.   
 
 
 9.1. PREC “IN VOCE” DEL GRUP MUINICIPAL SOCIALISTA. 
 

El Sr. Orea Pedraza manifestant que be, bona nit de nou. Aquest prec es fa en nom de 
les famílies i les mestres de l’escoleta de La Torre. Hi ha que recordar que l’escoleta de La 
Torre es un Centre Educatiu Municipal i que encara que estiga gestionat per una empresa 
controlar la gestió adequada continua siguent de l’Ajuntament. Des de fa més d’un mes, ens 
hem assabentat dels greus problemes que estan patint les mestres de l’escoleta. Treballadores 
que mereixen la nostra defensa i reconeixement, perquè encara que porten des del mes de 
gener sense cobrar estan fent el seu treball amb la màxima professionalitat e il·lusió.  Aquestes 
treballadores estan patint retards en el cobrament de les nòmines des de fa 2 anys, a més de 
patir unes condicions laborals que són del tot inadmissibles en un servici públic municipal. Son 
treballadores que posen tota la il·lusió en el seu treball, però que necessiten cobrar, necessiten 
pagar la hipoteca, pagar el cotxe, la compra del Mercadona i, no soles no han cobrat des del 
mes de gener, sinó que a la vista dels antecedents que atresora la empresa adjudicatària, 
tenen por de no cobrar el que queda de curs. La empresa adjudicatària no està complint amb el 
pagament de les mestres, però tampoc amb la dotació del material didàctic ni en la resta de les 
seues obligacions. La situació de caos també arriba al menjador, que dubte molt que els 
nostres xiquets i xiquetes estiguen tenint una alimentació adequada, no per la cuinera, per 
supost, sinó per la falta continua d’aliments. S’han arribat a quedar sense postre xiquets i 
xiquetes. Tot i pese que els pares i mares paguen religiosament el menjador. Son moltes les 
deficiències que hem trobat i moltes les incidències administratives que es tindran que acreditar 
i adoptar les mesures. No estem culpant, per supost, a l’equip de govern del que està passant a 
l’escoleta, sinó l’estem culpant de la falta d’acció, perquè aquestos fets es coneixen des de fa ja 
molt de temps. Hi havien dades molt preocupants que el Sr. Regidor li tenia que haver botat 
l’alarma i, no ha sigut fins a que les mares i pares en companya de les mestres han presentat 
més de 30 instàncies quan han començat a fer alguna cosa. Es la mateixa deixadesa que 
trobem sempre. Com a exemple, fins al dilluns passat, ha sigut la primera volta que s’ha reunit 
presencialment amb l’adjudicatària del servici. Som conscients que no es pot actuar de forma 
precipitada, però les treballadores necessiten cobrar i les famílies necessiten una solució ràpida 
per tornar a tindre un servici municipal de qualitat, com hi havia fins al 2018. Per desgràcia 
tampoc hi ha un plan b, si l’adjudicatària a la que pareix no li ixen els comptes, renuncia al 
contracte, nosaltres, el PSOE, creguem que aquest servici municipal per donar-se en totes les 
garanties tindria que ser públic i gratuït.  Es per això que li demanem al Regidor d’Educació que 
adopte les mesures immediates i de forma urgent per a garantir el servici municipal de 
l’escoleta i, en la mesura de lo possible per a que les mestres puguen cobrar el seu salari. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies, Toni. Nosaltres també necessitem menjar, 

eh? I alguns hem de pagar coses. Es que t’ho...més que res per a agafar també la teua 
preocupació que també es la nostra. Vale, Toni, un moment. Abans de seguir amb els...que 
havia sigut culpa meua, en tanta moció y tanta història. En la part de control dels òrgans de 
govern, ens havíem votat el punt 7, que es la dació de compte de les resolucions de l’alcaldia 
preses des de la darrera sessió plenària ordinària, d’acord al que disposa l’article 42 del R.O.F, 
teníeu la informació a :K i, el punt 8 es la dació de comptes dels acords adoptats per la junta de 
govern local, que no hi han, val? Després...segueix amb el segon prec, Toni. 
 
 
 9.2. PREC “IN VOCE” DEL GRUP MUINICIPAL SOCIALISTA. 
 

El Sr. Orea Pedraza manifestant que vale, moltes gràcies Alcaldessa. El segon prec va 
dirigit al Regidor de Promoció Econòmica. Quan una solució arriba tard, ja no es solució. Als 
nostres comerciants i autònoms no li arriben les ajudes. L’Ajuntament té pendents per repartir 
més de mig milió d’euros que no arriben. 110.000 euros des del mes d’agost de l’any 2020.   
Hem dit ja moltes voltes que el Regidor de Promoció no té la capacitat per al càrrec que ocupa, 
es el nostre criteri. Li tornem a convidar a que faça vosté la reflexió, perquè si no es part de la 
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solució es part de problema.  Al mes de febrer la Generalitat Valenciana i la Diputació de 
València van ingressar al nostre banc la seua part del Pla Resistir. L’Ajuntament té l’obligació 
de fer unes bases i repartir els diners. Unes bases que ja venen donades per la pròpia 
Generalitat.  Veiem amb molta preocupació com contínuament es retarden les ajudes i, si els 
autònoms encara no han cobrat les ajudes del mes d’agost, ja no volen ni pensar quan 
cobraran la resta. No pensa l’equip de govern que pot ser que arriben tard per a alguns 
comerciants? Li preguntem, li preguem que de forma immediata faça arribar les ajudes als seus 
beneficiaris i si no està capacitat per a portar endavant aquesta regidoria, pegue un pas al 
costat, no passa res i deixe a una altra persona més vàlida. Però els comerciants i els nostres 
autònoms es mereixen les ajudes que tots hem aprovat.  
 
 
 9.3. PREC “IN VOCE” DEL GRUP MUINICIPAL POPULAR. 
 

La Sra. Alcaldessa manifestant que vale, anem a passar als precs del Partit Popular, 
que crec que només en tens un, no? Toni? Quan vulgues.  

 
El Sr. Pérez García manifestant que correcte. Al passat plenari ja vam demanar 

informació relacionada amb la problemàtica que des de fa uns mesos està produint-se a 
l’escoleta. Les queixes que en feien arribar eren el cobrament irregular de les nòmines, 
existeixen irregularitats en contractes i nòmines en quant a 14 pagues. Que no subministraven 
material d’higiene en quant a prevenció de COVID, que no els proporcionaven material 
educatiu, que els havien bloquejat una aplicació. Que no hi havia suficient personal contractat 
per a garantir aules bombolla en el menjador. Retards en el lliurament de documents per als 
pares que ho sol·liciten. No es posen en contacte amb l’Ajuntament quan hi han manteniments 
o reparacions per fer. Com ja vam dir al mateix plenari, els treballadors i treballadores confiaven 
en el seu bon fer, però nosaltres no tant.  La situació pareix que continua empitjorant i aquesta 
setmana han fet arribar un full de reclamació i sugerència, que en aquest venen a reclamar els 
mateixos punts que ja en el mes de gener vam avançar o vam denunciar al plenari des del 
nostre grup. En el mateix es sol·licita: “se hagan las diligencias oportunas para esclarecer los 
hechos ocurridos y establecer a corto plazo la implementación de acciones y medidas que 
palien los aspectos deficitarios del servicio prestado por la empresa privada”. I a més a mes, es 
demana una cita prèvia, una reunió presencial amb l’Alcaldessa i el Regidor d’Educació, Vicent 
Tornero, “para llegar a un buen entendimiento desde los principios de participación y dialogo 
social para la defensa de la claridad y excelencia de los servicios públicos”. Preguem que se’ns 
informe i, a poder ser, se’ns convoque a aquesta reunió, en cas que no s’haja celebrat, així com 
per a les properes que estiguen relacionades amb aquest tema. 

 
La Sra. Alcaldessa manifestant que gràcies. Val, per tant, ja no hi han més precs, per 

tant, donem ja per conclosa el plenari ordinari. Vinga, bona nit a totes i tots.  
 

 
I no havent més assumptes que tractar, la Presidència procedeix a alçar la sessió 

essent les vint-i-dos hores i quaranta-huit minuts (22:48) del dia vint-i-cinc de març de 2021. 
 
Firmen electrònicament l’esborrany de l’Acta de la sessió 
 
    La Presidenta      El Secretari 
 

 


